

CONVENIENCIAS NACIONALES

Una exposición escolo-nial en Madrid

Cuando yo estuve en París, por última vez, efectuaba mi regreso a España desde Berlín. En el coche salón y en el coche restaurant de la «Mitropa», compañía parecida a la de «Wagons Lits», tropecé con el anuncio de la gran Exposición Colonial francesa, profusamente extendido. En Berlín, en todas las agencias de turismo había visto el mismo anuncio. Y, al descender del expreso en París, en los andenes de la estación volví a tropezar con esa «reclame».

La capital de Francia estaba también inundada de anuncios de la gran Exposición Y, además, estaba inundada de un mar humano de forasteros que iban a admirar el magno certamen. Y yo, naturalmente, me dejé también arrastrar por el deseo de conocerlo. No perdí el tiempo. Aquella formidable Exposición puso de relieve ante mis ojos muchos más detalles de los que yo conocía con respecto al poderío colonial de los franceses, algunas de cuyas colonias yo tenía ya visitadas.

Inglaterra, país que figura en el mundo en el primer lugar de los pueblos colonizadores de nuestra época, celebró unos años antes, en Londres, mejor expuesto, a unos pocos kilómetros de Londres, una soberbia Exposición colonial. Es muy difícil concretar cual de las dos exposiciones, si la inglesa o la francesa, resultaron más interesantes. Ambas dejaron estupefacto a más de un visitante y no ingenuo. Porque a pesar de cuanto se sabe y se lee acerca de los imperios coloniales, nada resulta tan elocuente como el recorrido de las largas y exóticas calles de estas Exposiciones en las que va uno pasando de un país a otro, a cual más diverso y lejano, «viendo y palpando» esa potencia de conquista del espíritu y de la civilización occidental de Europa en los medios de las razas más opuestas. Porque, para que nada falte a crear la ilusión completa del visitante, éste tropieza no ya con los productos y con las construcciones características de cada colonia, sino hasta con los habitantes de los que nunca faltan en esos certámenes una selecta representación.

Ahora mismo, otro gran pueblo colonizador, Portugal, está celebrando en Oporto una interesante Exposición de su extenso imperio ultramarino. En ésta, como en las de Londres y París, el visitador del certamen podrá admirar la pujanza colonialista del pueblo que lo acaba de crear. La India, la China, una parte del continente de Oceanía—Timor,—el África inmensa... tienen en la Exposición de Oporto, una lucida representación, que acredita la importancia de la acción colonizadora de los portugueses.

Y para 1935, Bélgica anuncia una monumental Exposición internacional en la que figurará también el territorio colonizado por los belgas.

La frecuencia de estos certámenes de tipo colonial no representa otra cosa que la trascendencia adquirida en nuestra época por la obra colonista de las naciones más preeminentes del mundo. La aguda crisis económica y social que acosa a Europa fuerza, obliga a volver la vista hacia ese inmenso África o hacia el Asia fabulosa donde todavía existen posibilidades de crear mercados para los productos europeos fomentando el sostenimiento, en parte, de las economías nacionales de acá. Europa se revuelve, como fiera herida, en busca del bálsamo que cura sus heridas sangrantes. Y este bálsamo está, precisamente, en sus colonias. Allí palpita un nuevo mundo generador capaz de dar soluciones lógicas a los hondos problemas que hoy agitan a este viejo trozo del Universo.

Y mientras todos esos pueblos, conscientes del momento por que atraviesan, piensan y miran con amor su imperio colonial, nosotros los españoles tenemos para el escaso que nos queda, el gesto de mayor desdén y de más suicida inhibición. No hace mucho tiempo se celebró en Madrid una pobre Exposición marroquí. Certamen triste, realizado, diríase que para ser visto por cuatro funcionarios de la Dirección general de Marruecos y Colonias. Y si el certamen fué pobre, no hablemos de lo que fué la propaganda, porque fué peor. No tenemos dinero para estas cosas. Si lo tenemos, es para crear cargos inútiles y prebendas para los amigos de los políticos influyentes. Para fomentar la vida

de nuestro Protectorado de Marruecos y de nuestras colonias del Golfo de Guinea y del Sahara, no hay ni dinero ni estímulo ni conocimientos. La cifra del presupuesto de la Guinea—cinco millones y medio de pesetas—es bien elocuente, a más de bien ridícula. Esos números lo dicen todo. Y cuando uno le habla a los dirigentes de la cosa pública, de la necesidad de preocuparse por esos territorios, ni le hacen caso.

Si yo no estuviese ya tan cansado de presenciar esta política suicida y, sobretudo, este desdén hacia las iniciativas patrióticas, desdén en el que me he visto envuelto, trataría de impulsar una Exposición colonial de Madrid, en la que los productos, el ambiente y las posibilidades, aparte de la obra española, de Marruecos, Ifni, Cabo Juby, Río de Oro, Fernando Póo, Guinea y Annobón, se mostrasen a los españoles. Sería la única forma de que los políticos de España se enterasen de lo que son y representan nuestros Protectorados y Colonias.

ALFREDO SERRANO

Nota al día

El sol.—El sistema copernicano ha recobrado vitalidad. Para el veraneante, el centro de sus preocupaciones en la playa, es también el sol. Es su fuente múltiple y en él, residen todas las condiciones máximas de la estación. Condiciones higiénicas; pero también estéticas; económicas y también de pura contemplación.

El higienista, el pintor, la niña pálida de la gran ciudad, el nadador, el médico, el arquitecto, necesitan del sol. El veraneante tiene todas las preocupaciones anteriores; pero, además, el sol del veraneante, no es un sol en abstracto, sino un sol de cada día, con sus horas, con su capacidad calorífica y sus grados, un sol que cada día sale nuevo y al ponerse elige asimismo un sitio distinto.—E.

Politica internacional

La actitud de la Reichwer

Las noticias de Berlín anuncian nuevas ejecuciones de jefes de secciones de asalto. Esto va para la izquierda. Y para la derecha se menciona la muerte del Conde Warne de Alvenleben, uno de los personajes más representativos del *Herrenklub* una de las fortalezas de la vieja sociedad. Además los comunicados oficiales del gobierno hitleriano confiesan que el vicecanciller Papen estuvo detenido durante cierto tiempo y que sigue aun protegido o mejor dicho, vigilado. Y no olvidemos tampoco que dos de sus más íntimos colaboradores, Jung y Schotte fueron detenidos antes del golpe de fuerza, y que se suicidó otro de sus familiares, Bose. Precisa señalar también, la supresión de Klausener, funcionario del ministerio de Comunicaciones que fué uno de los jefes del partido de «Acción Católica», organización tan cara a todo el país, y que el Vaticano menciona invariablemente en los concordatos de los últimos años. Este es el cuadro. Los hitleristas de tendencias revolucionarias o aun comunistas, y los partidarios del retorno al viejo orden de cosas, se dividen las víctimas.

Y ahora otra vez el tema más interesante; Hitler, que evidentemente se beneficia de la tolerancia o de la complacencia de la Reichswer, ¿domina, o es dominado por tal agrupación? A primera vista es difícil explicarse como no siendo el dueño absoluto, haya podido herir a la derecha y a la izquierda. Pero no cabe pensar que los Papen, Scheleicher, Klausener y Alversleben, estuviesen estrechamente ligados al gobierno actual.

Además, como es posible que este alto mando, tuviera puestos los ojos en la matanza de extremistas y dejase el resto como secundario, aun temiéndole. Las turbas revolucionarias que casi alcanzaban el comunismo quedaron sepultadas. Ello es un resultado capital que debe pagarse a cierto precio; pero no hay que pensar que el ejército no quedó completa-

mente satisfecho. El telegrama de felicitación de Hindenburg, es el de un hombre que ocupa su función y la ejerce formalmente, a pesar de que su propio hijo, influyente en palacio, esté acusado de malversación; no esperándose en consecuencia de él, que contradiga al *Fuhrer*. En cuanto al general Blomberg, ministro de la Reichswer fué designado por ser favorable al nacional-socialismo, es decir, que depende de Hitler. El intérprete más auténtico del cuerpo de oficiales no es este, pero el Comandante general Fritsch y el predecesor de este último, general Harmentstein ya son otra cosa. Y ni uno ni otro han hablado. Inútil casi resulta alegar que la Reichswer no juega papel político alguno, pero por encima del general Blomberg, puede discutir cuanto quiera; no es un secreto además para nadie, que en la primavera de 1932, el general Groener, entonces ministro de aquel instituto fué destituido por una especie de pronunciamiento.

Ahora, a falta de las fuerzas de asalto licenciadas temporalmente, desde primeros del actual, la Reichswer y la policía de seguridad, son las dueñas de la calle, no teniendo el orden público otro apoyo, y sería raro que el triunvirato Hitler-Goebbels-Goering, no se hubiese dado cuenta de ello. Algunos ya anuncian una medida excepcional de Hitler; la destitución de Hindenburg, y su sustitución por el general Epp, que condujo el *Putsch* de marzo de 1920 preludio avanzado y confuso de la revolución hitlerista de enero de 1933.

Esta al menos es la opinión de un celebrado crítico de la política internacional, en lo que a la situación de Alemania se refiere.

N. B.

MUSICALES

Un concierto de la «Orquesta Casals»

Tuvo un bello acierto el Comité de Homenaje a Gimbernat, confiando uno de los actos del VIII Congreso de Médicos y Biólogos de Lengua Catalana, a la famosa «Orquesta Casals». Un magnífico concierto sinfónico se ha celebrado en el Palau. Caso curioso y altamente significativo. En el homenaje al cirujano Gimbernat toda una cultura científica internacional dieciochesca, inclinada ante el descubridor de la «operación de Antonio Gimbernat y Arbós» y el impulsor del colegio de cirugía de Barcelona, ha quedado incluido por los médicos y Biólogos de la Lengua Catalana, el actual Homenaje a Pablo Casals. Toda la convicción de la Medicina catalana, ahora fuertemente unida, en dos nombres inmortales. El de Gimbernat fusionado al de Pablo Casals.

Un programa vario y extenso. el que interpretó eficazmente, la admirable «Orquesta», cuya actuación permanente, nos es culturalmente indispensable. La inmensa «Suite en re» de Bach; la emocional «Sinfonía incabada», de Schubert; los magisterios de Ricardo Strass, poderosamente conseguidos en «Muerte y Transfiguración»; unos cuadros levantinos, que Chavarrí titula «Valencianas» y en los que el músico canta sinceramente su tierra; la «Suite» shakespeariana que para el usurero «Shylock» compuso Fauré y la impetuosa «sardana» dedicada con seguridad «a en Pau Casals», escrita por Garreta con seguridad clara y compuesta con hervor de hada. Este era el vasto programa que nos ofre-

ció la Orquesta famosa. Casals y el profesorado fueron ovacionados.

Detengámonos ahora un momento en el compositor Baltasar Samper, al que todos los públicos europeos, le están dando la razón de cuanto escribe. Samper, es un músico excelente que se afana en busca de un mundo sonoro nuevo. Esta lucha persiste en todas sus páginas de las páginas de las que Samper, surge límpido y sobre todo sin tropiezos ni salidas falsas, que no caben en Baltasar Samper. En las dos «Danzas mallorquinas» que ahora la «Orquesta Casals», dirigió en el Palau, nos apereibimos lo mismo en «So de pastera» que en «Ball de Cisterna», de la sensibilidad agudizada de un compositor que ya encontró su vena y que supo descubrir sus raíces. Y como Samper sabe que aquella es clara y segura y viva y justa, aparece en las «Dos Danzas mallorquinas», rico de melodias, ostentando la frescura de su isla y una habilidad técnica de la dimanan gracia y elegante abandono al que nunca falta el acento moderno, moviéndose entre aquella alegría mallorquina profunda, exaltada y segura.

Como intérprete de la parte «solista» de las «Danzas mallorquinas», de Samper, hácese indispensable destacar el nombre de la excelente pianista Dolores Porta. Esta concertista cimentó su reputación en diversas actuaciones. En los anuales Festivales chopinianos, que se vienen celebrando en Mallorca, las interpretaciones de Dolores Porta son exigidas por los auditorios Dolores Porta, interpreta con decisión, es mas con extraordinaria valentía. La técnica, el estilo, la nervadura de la obra, son precisos, y estamos por decir que matemáticos. Pocos pianistas de los que llevo oídos en este curso, poseen una técnica tan sabia y segura y un estilo tan vivo como el que posee Dolores Porta, a la que se acaba de aplaudir en unión de Baltasar Samper, en el Palau.

Rafael Moragas

(Del «Dia Gráfico»).

Máximas

La avaricia produce muchas veces contrarios efectos; hay un número infinito de personas que sacrifican todo su bien a esperanzas dudosas y químicas; otros desprecian grandes ventajas futuras por pequeños intereses presentes.

Parece como si los hombres no encontrasen en el mundo defectos bastantes, porque aumentan su número con ciertas cualidades con las que afectan adornarse, que cultivan con tanto cuidado que las convierten al fin en defectos naturales que ya no pueden corregir.

Es preciso que los jóvenes que entran en el mundo sean vergonzosos o atolondrados; un aire sabihondo y compuesto se convierte de ordinario en impertinencia.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramis Togores, Redactor-Jefe; Juan Alomar Cifre, Miguel Alomar Cifre, M. Angel Colomar Moyá, Pedro Ferrer Gibert, Simón Fullana Font, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert y Jaime Torres Riera.

Celos húmedos, por Bonastre



—Opina usted señora que los celos han motivado la agresión de su marido?
—Si señor, pero... mezclados con un poco de vino, sabe?

Asegurabase ayer que la prolongada ausencia del señor Pita Romero obligará tal vez a cubrir la cartera de Estado, pero quedando él de ministro sin cartera.

HACIA LA GUERRA

Rusia y Japón, frente a frente

La enorme potencia militar de los futuros contendientes.

Monroe en Asia

Hace años que el Japón, consciente de su creciente poderío militar y naval, viene proclamando un principio político que no es sino una versión asiática del famoso principio de Monroe. Así como el célebre Presidente norteamericano aprovechó la solidez de su país para excluir de toda intervención en el Nuevo Continente a los europeos, el Japón—creyendo que ya tiene sus dientes bastante crecidos para hacerse respetar—quiere excluir de la intervención en Asia a los europeos y, de paso, también a los americanos. Quiere, en suma, erigirse en dueño absoluto de los destinos asiáticos, como Napoleón y Guillermo II quisieron hacerse los amos de Europa.

Hay que reconocer que, hasta ahora, sus manejos han sido coronados por el éxito. Promovió una guerra con Rusia en 1904 y logró apoderarse de Corea, que es hoy, en realidad, una provincia japonesa mas. Se propuso, ya a partir de aquel momento, quedarse con Manchuria y lo ha conseguido finalmente sin que nadie se lo haya impedido. ¿Porqué no seguir adelante por este camino?

Mongolia es un bocado apetitoso, y en Primorskaia radica el puesto de Vladivostok, clave de toda la Siberia marítima. ¿Que puede evitar que el Japón intente un nuevo asalto a la calma ajena? Por el contrario, todo parece indicar que no tardará en intentarlo.

Pero ésta vez, al otro lado del mar amarillo ya no encontrará los ejércitos de soldados del zar, sino un ejército formidable, pertrechado a la moderna, admirablemente disciplinado y dispuesto a todo.

Los designios del Japón

¿Qué finalidad persiguen los japoneses al buscar por todos los medios la expansión de su país? ¿Presenta el Japón un caso de simple imperialismo militar y económico? En mi opinión nos hallamos ante un caso típico de imperialismo contrarrevolucionario, muy semejante al de Austria e Inglaterra en los tiempos napoleónicos.

Cierto que el Japón padece un exceso de población que induce a sus gobiernos a la conquista de territorios en que aposentarla comodamente. Cierto, también, que el sorprendente desarrollo logrado por su industria crea la necesidad de conseguir a toda costa nuevos mercados. Pero no es esto todo. Su afán por apoderarse de China tiene por objeto oponer serios obstáculos a la expansión del comunismo en el Extremo Oriente. La creación del Estado independiente de Manchuria iba encaminada a lograr este objetivo.

Y eso es lo que ahora se propone hacer también en la Mongolia exterior que es, de hecho, una república soviética. Por eso los Soviets han enviado recientemente un ejército respetable a la capital de ésta República.

En Moscú no durmen.

El comunismo en China

Para enjuiciar con acierto esta probable guerra hay, pues, que tener en cuenta tres factores: la situación revolucionaria de China, la potencia militar del Japón y el poderío militar de la U. R. S. S.

China es, oficialmente, un solo Estado, pero en realidad está ya constituida por dos Estados: uno, el que depende del Kuomintang; otro, la República Soviética China, que va creciendo de día en día.

La República Soviética organizada según el patrón ruso, está establecida sobre un territorio más grande que el de cualquiera de las grandes naciones europeas. Ocupa la cuarta parte del inmenso solar propiamente chino, y las regiones soviéticas abarcan ya una sexta parte de la China interior. Tiene, concretamente, una extensión de 1.348.180 km. c., o sea el doble que Bélgica y Hojanda juntas.

El año pasado el ejército rojo chino derrotó a 40 divisiones del ejército regular, y capturó unos 80.000 prisioneros, entre ellos varios generales. Arrebató al enemigo 140.000 fusiles, 1.390 ametralladoras, algunos centenares de cañones pesados y 6 aviones.

Hoy cuenta con más de 250.000 hombres, a los que hay que añadir 400.000 de la llamada Joven Guardia, y con una dirección técnica excelente.

En caso de guerra contra el Ja-

pón, éste contingente engrosaría el ejército ruso y lo reforzaría considerablemente.

Los gastos militares del Japón
Es evidente que el Japón se prepara para esta guerra. Basta para comprenderlo con examinar las partidas de gastos militares que figuran en su último presupuesto.

Para el ejército aparece una consignación de 458.000.000 de yens (alrededor de 89 millones de dolares) y para la marina de 373.000.000.

Estas cifras representan un aumento monstruoso si se las compara con las del presupuesto anterior, en el que el ejército estaba dotado con 184 millones y la marina con 221 millones de yens.

Este gasto extraordinario crea un déficit imposible de calcular y obliga al Gobierno a la emisión de Deuda pública. Es decir condena al hambre al pueblo japonés, ya terriblemente exprimido por los bajos salarios que impone la política del «dumping».

Por otra parte, el Gobierno ha aumentado en gran escala los cuadros subalternos del ejército, está construyendo una costosa base naval frente al puerto de Vladivostok y ha gastado en menos de un año en la ocupación de Manchuria, alrededor de 185 millones de yens.

El ejército ruso

En el último pleno de la Internacional Comunista, decía Vorochilov, jefe supremo del Ejército: «Nuestras fuerzas armadas están en completa consonancia con el nivel de desarrollo de nuestro país, de cuyo tempestuoso crecimiento no se han retrasado un solo paso. Hoy el ejército rojo puede enorgullecerse con razón de sus armamentos y de su calidad técnica.»

En solo cuatro años—de 1930 acá—el ejército ruso se ha perfeccionado de un modo inaudito en todos los aspectos. Dispone de enormes cantidades de ametralladoras de todas clases—ligeras, pesadas, de tanque, de avión, de cénit—de carros de asalto, de cañones de los diversos tipos, de gases para la guerra química y sobre todo, de la mas importante aviación de bombardeo del mundo.

La mecanización ha sido tan intensa que en 1929 correspondía a un soldado rojo en todo el ejército un porcentaje de 26 H. P. y en 1930 este promedio se eleva ya a 7-74, muchísimo más que en los ejércitos de Francia, Estados Unidos e Inglaterra, que son los más mecanizados.

Además, los Soviets han realizado un plan completo de fortificaciones. En la actualidad no solo están fortificadas todas las fronteras del Oeste, desde el lago Ladoga hasta el mar Negro, sino también las más avanzadas en el lejano Oriente y en la Siberia.

En el informe de referencia, añadió Vorochilov concretamente: «Las ligeras fuerzas navales de que disponemos, y principalmente, nuestra aviación naval y los submarinos, dejarán malparados al enemigo que nos ataque.»

«Todo el mundo comprende ya—dijo también el Comisario del Ejército—que el Japón ha sido el primero en adoptar el camino de la guerra para salir de la crisis». «A nuestros vecinos les sería mas agradable que nuestras fronteras con Manchuria estuviesen tan indefensas como lo estaban las de China en 1931; pero nosotros, a pesar de nuestra cortesía, no proporcionaremos a nadie este placer.»

Vorochilov, artifice de la formidable máquina militar de los Soviets, ha creado también un ejército especial de Extremo Oriente, adoptado a las características de aquellos remotos países.

Finalmente, hay un dato que conviene tener en cuenta: el ejército rojo se halla respaldado por una gran industria pesada, vigorosa, y el territorio ruso produce en abundancia las materias primas necesarias para el mantenimiento de su independencia económica.

La guerra ruso-japonesa parece inminente. A juzgar por las fuerzas militares que se enfrentarán en ella, será una guerra dura y nada fácil de ganar.

ARTURO PERUCHO

(Prohibida la reproducción)

EL DIA publica diariamente 8 páginas

SUCESOS El gravísimo accidente automovilista

Detalles del trágico suceso. Resultaron víctimas madre e hijo. Se cree que murió otro hijo

Ayer se conocieron detalles del trágico suceso ocurrido en la carretera de Formentor en la madrugada del miércoles.

El Gobernador recibió una comunicación de la guardia civil del puesto de Pollensa en la que se consignaron interesantes detalles del gravísimo accidente.

De dicha comunicación copiamos lo siguiente:

A las 7 horas del día 4 se tuvo noticia en Pollensa de que, sobre la 1 hora del mismo unos pescadores dedicados a sus faenas en la costa del «Mal Pás» de Formentor habían oído, en el barranco que hay en el referido lugar, el ruido de una fuerte explosión ignorando si procedería de alguna peña caída o de algún auto que se hubiera despedido, toda vez que la carretera de Formentor bordea el referido barranco.

La fuerza se personó inmediatamente en el lugar del ruido, acompañada del Juez municipal, del secretario y médico titular.

Es el referido lugar un sector arisco del kilómetro 5 de la carretera del puerto a Formentor, apreciando en dicho paraje huellas de algún auto, que, en efecto, se había despedido y ando a parar al mar desde una curva cuya altura oscila entre 70 y 80 metros.

Acto seguido y ante la imposibilidad de poder efectuar desde tierra ninguna clase de trabajos encaminados al salvamento de los que pudieran resultar accidentados, guardia civil y demás autoridades se trasladaron a «Cala Roca», sitio más cercano al lugar del hecho en la embarcación «San Juan».

Una vez allí, ayudada la autoridad por los dueños de la referida embarcación hermanos Juan y Francisco Seguí Bernat, de 29 y 25 años de edad, respectivamente, y del vecino de Pollensa Rafael Moragues Aller, de 30 años, practicaron un minucioso registro en el mar, inmediaciones de la costa, y, gracias a la transparencia del agua y a lo claro del día, unos 15 metros de profundidad, consiguieron ver los restos de un automóvil, como también el cadáver de un hombre que descansaba en el fondo en posición de cubito lateral derecha.

Pusieron en práctica inmediatamente activos trabajos de sondeo consiguiendo extraer el cadáver de referencia. Una vez en la superficie del agua fué atado y trasladado a remolque a tierra, colocándose sobre la arena de una playa llamada «Nau», a unos 500 metros de distancia del lugar, donde fueron a parar auto y personas al despeñarse.

Registradas las ropas, en los bolsillos fueron hallados 430 pesetas y varios documentos personales entre ellos un permiso de conducción expedido a su nombre y otros relacionados con el reciente traspaso y compra en Palma de un auto marca Chevrolet, de 20 H. P., matrícula de Barcelona, con el número 35.745.

El muerto resultó ser el joven Bartolomé Mir Palmer (a) Bordoy, de 19 años de edad, soltero, natural de Esporlas y vecino de Palma, con domicilio en la calle de Velázquez número 41.

Explorados los parajes del lugar, donde, como queda dicho, aconteció el hecho, a unos 500 metros de distancia del que fue hallado el auto y el chofer, cerca de «Els Cotomers», fué hallado el cadáver de una mujer flotando, en el mar.

Después de impropia operación pudo ser recogida también la referida mujer y conducida a la playa de la «Nau», donde, como queda dicho, se hallaba el otro cadáver.

Aunque dicha mujer no llevaba documento alguno fué reconocida e identificada por sus familiares de Palma y Pollensa, quienes, tan pronto como tuvieron noticia de lo ocurrido se trasladaron al lugar del suceso.

Se llamaba la madre María Palmer, contaba 46 años de edad, viuda, natural de Establiments y vecina de Palma con domicilio en la referida calle de Velázquez, 41.

Dichos cadáveres que presentaban heridas mortales de necesidad en la cara, cabeza y pecho fueron conducidos en la mentada barca «San Juan» a la «aya de Cala San Vicente y desde allí al depósito del Cementerio de Pollensa, donde quedaron para la práctica de la autopsia.

En otra comunicación que también recibió ayer el Gobernador del Alcalde de Pollensa ampliando el telegrama que dándole cuenta del suceso le remitió y que publicábamos en nuestra edición de ayer, manifestó idénticos detalles del suceso y añadió dicha autoridad municipal que se supone pudo ser también víctima otro hijo, muchacho de unos 10 años de edad, añadiendo que, de momento resultaron infructuosos los trabajos realizados para encontrarlo.

El Pedro Cañellas fué detenido por la Guardia civil y con el atestado instruido al efecto puesto a disposición del Juzgado.

El herido fué conducido a su domicilio.

Agresión

La policía ha denunciado a la autoridad judicial, a Pedro Amengual por haber agredido a Antonia Bellver Sitjes produciéndole una contusión leve, de la que fué asistida en la casa de socorro.

Rectificación

Ayer decíamos que la niña Micaela Cladera Terrassa, de 8 años había sido asistida en la casa de socorro de una herida por disparo de arma de fuego.

La lesión que sufría era producida por desgarro de la palma de la mano derecha.

Choque de un «auto» con una bicicleta

A consecuencia de un choque entre un «auto» y una bicicleta, Miguel Cardell Llull de 20 años, habitante en Calatrava, 59, sufrió una contusión en el tobillo izquierdo, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Catada

Antonio Torres y Torres, de 58 años, domiciliado en la calle de los Olmos, 49, se cayó, produciéndose una contusión en la cadera derecha y una herida contusa en la cabeza. Fué auxiliado en la casa de socorro.

La famosa cuadrilla de BONNOT, se reunirá Sábado noche en LA FREGATE Forme Vd. parte de ella...

Gobierno civil

Fiesta de Previsión

El Gobernador recibió ayer la visita de don Gaspar Sabater Ordinas, Delegado de la Mutua Mediterránea, el cual, en nombre propio y del Presidente del Consejo de Administración de dicha entidad, don José Almar Estados, ausente estos días de Palma, le invitó al acto que se celebrará el domingo próximo, día 8 del corriente, a las doce del día, en el salón de actos del Ayuntamiento de esta capital, en honor de la Fiesta de Previsión iniciada por aquella mutualidad.

El señor Sabater entregó, además, al señor Manent, algunas invitaciones para dicho acto.

Agradeció el Gobernador la atención que con él ha tenido la Mutualidad Mediterránea y prometió asistir a la fiesta del domingo.

Gran concurso hípico

También visitaron al señor Manent los señores Presidente accidental y el Vice-Presidente de la Sociedad Hípica de Mallorca, Sres. Moncada y Esquivias, para invitarle al Gran Concurso Hípico General que ha de celebrarse los días 14, 15, 17 y 18 del corriente.

El señor Manent agradeció a los señores Moncada y Esquivias la atención que con él ha tenido la Sociedad Hípica.

Inauguración de una piscina

Nos manifestó el Gobernador que había recibido una invitación del Director de la Ciudad Jardín para la inauguración de la piscina que en dicho lugar ha de tener efecto mañana sábado a las 6 de la tarde.

El señor Manent agradeció la atención.

DIPUTACION

Servicio Meteorológico

Estación del Laboratorio Oceanográfico (S'Aigo Dolça)

Observaciones del día 5 de Julio de 1934 a las 8 horas.

Altura Barométrica, 759'1 milímetros.

Altura Barométrica máxima de ayer, 762'1 milímetros.

Altura Barométrica mínima de ayer, 759'0 milímetros.

Temperatura, 27'8 grados cent.º

Temperatura máxima, 28'5 id. id.

Temperatura mínima, 19'5 id. id.

Temperatura media de ayer, 23'5 grados cent.º

Termómetro seco, 27'8 id. id.

Termómetro húmedo, 23'4 id. id.

Humedad relativa, 67 por ciento.

Evaporación, 3'6 milímetros.

Lluvia, 0'0.

Viento, S. W. 3.

Estado del cielo: nuboso.

Municipales

Invitación

El Alcalde ha recibido la visita del Vice-Presidente de la entidad «Germano Catalana» don José Viada, acompañado del Tesorero y Contador de la misma don José Puncernau y Viladot y don José Ferriol, respectivamente, quienes le invitaron a los festejos que se han de celebrar en «S'Aigo Dolça» y la Ciudad Jardín los días 7 y 8 de los co-

El Pedro Cañellas fué detenido por la Guardia civil y con el atestado instruido al efecto puesto a disposición del Juzgado.

El herido fué conducido a su domicilio.

Agresión

La policía ha denunciado a la autoridad judicial, a Pedro Amengual por haber agredido a Antonia Bellver Sitjes produciéndole una contusión leve, de la que fué asistida en la casa de socorro.

Rectificación

Ayer decíamos que la niña Micaela Cladera Terrassa, de 8 años había sido asistida en la casa de socorro de una herida por disparo de arma de fuego.

La lesión que sufría era producida por desgarro de la palma de la mano derecha.

Choque de un «auto» con una bicicleta

A consecuencia de un choque entre un «auto» y una bicicleta, Miguel Cardell Llull de 20 años, habitante en Calatrava, 59, sufrió una contusión en el tobillo izquierdo, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Catada

Antonio Torres y Torres, de 58 años, domiciliado en la calle de los Olmos, 49, se cayó, produciéndose una contusión en la cadera derecha y una herida contusa en la cabeza. Fué auxiliado en la casa de socorro.

La famosa cuadrilla de BONNOT, se reunirá Sábado noche en LA FREGATE Forme Vd. parte de ella...

Gobierno civil

Fiesta de Previsión

El Gobernador recibió ayer la visita de don Gaspar Sabater Ordinas, Delegado de la Mutua Mediterránea, el cual, en nombre propio y del Presidente del Consejo de Administración de dicha entidad, don José Almar Estados, ausente estos días de Palma, le invitó al acto que se celebrará el domingo próximo, día 8 del corriente, a las doce del día, en el salón de actos del Ayuntamiento de esta capital, en honor de la Fiesta de Previsión iniciada por aquella mutualidad.

El señor Sabater entregó, además, al señor Manent, algunas invitaciones para dicho acto.

Agradeció el Gobernador la atención que con él ha tenido la Mutualidad Mediterránea y prometió asistir a la fiesta del domingo.

Gran concurso hípico

También visitaron al señor Manent los señores Presidente accidental y el Vice-Presidente de la Sociedad Hípica de Mallorca, Sres. Moncada y Esquivias, para invitarle al Gran Concurso Hípico General que ha de celebrarse los días 14, 15, 17 y 18 del corriente.

El señor Manent agradeció a los señores Moncada y Esquivias la atención que con él ha tenido la Sociedad Hípica.

Inauguración de una piscina

Nos manifestó el Gobernador que había recibido una invitación del Director de la Ciudad Jardín para la inauguración de la piscina que en dicho lugar ha de tener efecto mañana sábado a las 6 de la tarde.

El señor Manent agradeció la atención.

DIPUTACION

Servicio Meteorológico

Estación del Laboratorio Oceanográfico (S'Aigo Dolça)

Observaciones del día 5 de Julio de 1934 a las 8 horas.

Altura Barométrica, 759'1 milímetros.

Altura Barométrica máxima de ayer, 762'1 milímetros.

Altura Barométrica mínima de ayer, 759'0 milímetros.

Temperatura, 27'8 grados cent.º

Temperatura máxima, 28'5 id. id.

Temperatura mínima, 19'5 id. id.

Temperatura media de ayer, 23'5 grados cent.º

Termómetro seco, 27'8 id. id.

Termómetro húmedo, 23'4 id. id.

Humedad relativa, 67 por ciento.

Evaporación, 3'6 milímetros.

Lluvia, 0'0.

Viento, S. W. 3.

Estado del cielo: nuboso.

Municipales

Invitación

El Alcalde ha recibido la visita del Vice-Presidente de la entidad «Germano Catalana» don José Viada, acompañado del Tesorero y Contador de la misma don José Puncernau y Viladot y don José Ferriol, respectivamente, quienes le invitaron a los festejos que se han de celebrar en «S'Aigo Dolça» y la Ciudad Jardín los días 7 y 8 de los co-

EL RDO. SEÑOR D. Antonio Bosch y Más, Pbro. Presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Falleció día 26 de Junio último E. P. D. La Junta Protectora de dicha Asociación y la familia del finado, iuvitan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy viernes, día 6, a las 11 en la Iglesia de San Francisco. Tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada los Excmos. y Rdmos. Sres. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Arzobispo de Zaragoza y Obispos de Vich, Menorca e Ibiza.

El numeroso público celebró en extremo este film el cual está presentado a todo lujo siendo su argumento interesantísimo.

«Born»

Ayer se estrenaron con gran éxito «Dime quien eres tú» deliciosa opereta de Liane Haid y Victor de Kowa y el film policiaco «El Cepo» por Mady Christians y Paul Hartmann. Son dos producciones de Selecciones (B) Film.

Moderno

Ayer el numeroso público que se congregó en este local, celebró la comicidad de la producción Fox «Pimentita y más pimentita», cuyos principales papeles interpretan los artistas Edmundo Lowe, Victor Mac Lagen y Dolores del Rio, hablada en español.

También fué muy aplaudida la de George O'Brien «Vida azarosa».

Rialto

Clara Bow, la más deliciosa «flapper» de la pantalla americana, no ha sido muy pródiga en sus actuaciones.

En el año pasado una película sola fué proyectada. Sin embargo no ha sido hasta ahora que una nueva película de Clara Bow vuelve a ser presentada a nuestro público. Hoop-la, de esta película se ha conservado el título original inglés por dificultades de traducción.

Presidida por el dinamismo de Clara Bow Hoop-la nos cuenta el apasionado idillio en un circo de feria ambulante.

«Murallas de Oro» merece ampliamente la buena acogida que el público le dispensó. Comedia dramática de fuerte expresión emocional en varios momentos de su desarrollo, posee ese sello inconfundible de todas las cintas americanas de ese género tan felizmente cultivado.

En la interpretación sobresale Sally Eilers en calidad de mujer activa, emprendedora al principio, capaz de bastarse a sí misma. Además intervienen, con éxito, el galán Norman Foster y Rosita Moreno.

S'Aigo Dolça

Ayer día de la inauguración del cine sonoro, se proyectaron con gran éxito las películas de la Warner Bros «El neófito» por Joe E. Brown (a) Bocazas, celebrando esta deliciosa comedia de gran risa y «Aeropuerto central», en español, interpretada por Richard Barthelmess y Sally Eilers.

Después de la proyección del programa se dió comienzo a la Verbena amenizada por la aplaudida orquesta 6 Mickeys Mouse.

BODAS DE ORO NOTARIALES

Homenaje a D. José Socias

Esta tarde en la Casa de los Notarios se celebrará el homenaje que el Colegio de Palma dedica a nuestro ilustre amigo don José Socias y Gradol con motivo de celebrar sus bodas de oro con la profesión.

Es natural que el Colegio del territorio balear dedique a su Decano el debido agasajo, entregándole una hermosísima placa conmemorativa y las insignias del cargo, afligriéndole además con un banquete que tendrá lugar mañana sábado en el Hotel Victoria.

También el sábado en la iglesia de la Bonanova se cantarán solemnes oficios en acción de gracias al Altísimo por haber conservado al señor Socias durante cincuenta años de carrera profesional.

Actos como los expresados, todos ellos perfumados por la simpatía amistosa, a los que se hizo acreedor el señor Socias, son pruebas eficientes del respeto, consideración y

TEATRALES

Lirico

Ayer se estrenó en este teatro la opereta cinematográfica titulada «El Zarewitsch» film con el cual reaparece ante nuestro público la famosa actriz Marta Eggesth la cual en este film tiene ocasión de lucir su hermosa voz.

La música de este film es original del compositor vienés Franz Lehar.

El numeroso público celebró en extremo este film el cual está presentado a todo lujo siendo su argumento interesantísimo.

«Born»

Ayer se estrenaron con gran éxito «Dime quien eres tú» deliciosa opereta de Liane Haid y Victor de Kowa y el film policiaco «El Cepo» por Mady Christians y Paul Hartmann. Son dos producciones de Selecciones (B) Film.

Moderno

Ayer el numeroso público que se congregó en este local, celebró la comicidad de la producción Fox «Pimentita y más pimentita», cuyos principales papeles interpretan los artistas Edmundo Lowe, Victor Mac Lagen y Dolores del Rio, hablada en español.

También fué muy aplaudida la de George O'Brien «Vida azarosa».

Rialto

Clara Bow, la más deliciosa «flapper» de la pantalla americana, no ha sido muy pródiga en sus actuaciones.

En el año pasado una película sola fué proyectada. Sin embargo no ha sido hasta ahora que una nueva película de Clara Bow vuelve a ser presentada a nuestro público. Hoop-la, de esta película se ha conservado el título original inglés por dificultades de traducción.

Presidida por el dinamismo de Clara Bow Hoop-la nos cuenta el apasionado idillio en un circo de feria ambulante.

«Murallas de Oro» merece ampliamente la buena acogida que el público le dispensó. Comedia dramática de fuerte expresión emocional en varios momentos de su desarrollo, posee ese sello inconfundible de todas las cintas americanas de ese género tan felizmente cultivado.

En la interpretación sobresale Sally Eilers en calidad de mujer activa, emprendedora al principio, capaz de bastarse a sí misma. Además intervienen, con éxito, el galán Norman Foster y Rosita Moreno.

S'Aigo Dolça

Ayer día de la inauguración del cine sonoro, se proyectaron con gran éxito las películas de la Warner Bros «El neófito» por Joe E. Brown (a) Bocazas, celebrando esta deliciosa comedia de gran risa y «Aeropuerto central», en español, interpretada por Richard Barthelmess y Sally Eilers.

Después de la proyección del programa se dió comienzo a la Verbena amenizada por la aplaudida orquesta 6 Mickeys Mouse.

BODAS DE ORO NOTARIALES

Homenaje a D. José Socias

Esta tarde en la Casa de los Notarios se celebrará el homenaje que el Colegio de Palma dedica a nuestro ilustre amigo don José Socias y Gradol con motivo de celebrar sus bodas de oro con la profesión.

Es natural que el Colegio del territorio balear dedique a su Decano el debido agasajo, entregándole una hermosísima placa conmemorativa y las insignias del cargo, afligriéndole además con un banquete que tendrá lugar mañana sábado en el Hotel Victoria.

También el sábado en la iglesia de la Bonanova se cantarán solemnes oficios en acción de gracias al Altísimo por haber conservado al señor Socias durante cincuenta años de carrera profesional.

Actos como los expresados, todos ellos perfumados por la simpatía amistosa, a los que se hizo acreedor el señor Socias, son pruebas eficientes del respeto, consideración y

BORN Hoy y mañana a las 6'15 La preciosa opereta del maestro Franz Grothe Dime quién eres tú y el film policiaco EL CEPO Lunes El hombre León

LIRICO Hoy a las 6'30 Éxito Producción UFILM Perdido una sortija con tres grandes brillantes engarzados en oro. Razón: Seed, Baños, 8. Inmensidad de artículos para REGALO La Feria de Paris San Nicolás n.º 3

DEPORTES

Natación

Comentarios a los festivales del Club de Regatas

Los festivales del C. de Regatas nos brindaron ocasión para poder darnos cuenta de la forma actual de los nadadores mallorquines, que salvo excepciones es superior a la final de la temporada anterior.

Es este un año de prueba para nosotros, la probable concurrencia a los campeonatos de España y el anuncio de los próximos encuentros con los nadadores castellanos, deben impeler a los nuestros a entrenarse concienzudamente a fin de hallarse en la plenitud de forma para estas fechas; con el campeonato balear y el entreno de una semana en piscina de agua dulce, pueden lograrlo.

No existen posibilidades de vencer a los catalanes y castellanos; tampoco las hay de que nos priven del tercer puesto, pero ello no obsta para que procuremos lograr mejorar la actuación de nuestros nadadores en Madrid; a fuer de francos diremos que Rubió fué el único que logró una clasificación honorable.

Podemos indudablemente superarnos y debemos hacerlo.

En algunas de las carreras que forman el programa de los campeonatos de España no tenemos ninguna chance: Los 1.500, 400, 200, 100, los ganarán con facilidad los madrileños y catalanes, en cambio en los 200 brazas, 3100 estilos, 550 y 100 espalda podemos luchar con más igualdad.

Yo espero que Rubió será también este año el que destaque entre los mallorquines, su juventud y entreno le permitirán vencer a su temible contrincante Mann en baja forma y algo viejo en los 100 espalda.

La carrera de tres por cien estilos será a no dudar la más interesante, pues sus casi seguro componentes Rubió-Mann-Rover pueden dar trabajo a los madrileños.

El resultado de esta prueba depende de la actuación del espaldista, que si logra sacar a Valdés una clara puede decidir el triunfo ya que creemos capaz a Mann con su estilo energético y antiestético, pero eficaz y legal de sostenerlo y si Rover se tira con una ventaja de 5 ó 6 metros sobre Ruiz Vilar, creemos muy difícil que este lo recupere.

En la carrera 200 brazas no nos extrañaría que Mann lograra un tercer puesto.

En los 5:50 debemos normalmente perder, pero por poca diferencia con los castellanos.

Nuestras mayores esperanzas se forjan en los 100 espalda; aquí es donde podemos lograr algún punto. Descartando a Brull como probable vencedor, no es aventurado suponer que Rubió y Mann se coloquen segundo y tercero respectivamente y esto ya constituiría para nuestra natación un triunfo formidable.

En cuanto a saltos de palanca y trampolín no tenemos a nadie que pueda representarnos dignamente.

Este es a mi juicio el balance, quizás un poco optimista que se puede hacer de nuestra futura actuación en los campeonatos, si los interesados responden como es debido a nuestros deseos, entrenándose, llevando una vida adecuada y observando el régimen propio de un deportista, estas aspiraciones podrían fácilmente cristalizar para gloria nuestra.

Los campeonatos de Baleares

El próximo domingo a las cinco y media de la tarde tendrá lugar la primera jornada de los campeonatos regionales que sin duda alguna han de ser acogidos por la afición con gran interés pues debido a tener que desplazarse una selección balear para representarse a nuestra natación en los próximos campeonatos de España servirá dicha competición para

que nuestros nadadores muestren su «chance» para un puesto en la selección Balear a más de poder vislumbrar su posible clasificación en aquellos.

El programa estará integrado por las siguientes pruebas.

Eliminatoria para los cien metros libres.

Eliminatoria para los 200 metros brazas.

Eliminatoria para los 1.500 metros.

Final de los cien metros libres.

Final de los doscientos metros brazas.

En los doscientos metros brazas preveemos un triunfo holgado de Carlos Mann quien en el pasado festival del Regatas mostrósese como el nadador más entero en esta especialidad.

Los cien metros libres ofrecerán una bella carrera ya que entre C. Messanet, Servera, Mann, Pascual, Ribot, Riera, Rover y Vicens se vislumbra la «gana» de victoria.

El programa estará relleno con carreras infantiles—mañana nuestros nadadores—que todos debemos procurar se celebren ya que más tarde han de ser ellos quienes han de defender nuestro pabellón en futuras competiciones.

Además del aliciente de las pruebas existe el deseo de ver y admirar la piscina que se habrá inaugurado el sábado con un pequeño festival consistente en tres pruebas de 33 metros en los diferentes estilos, esto es: espalda, brazas y crawl. Es sin duda alguna una gran obra que redundará en beneficio de nuestra natación por lo que nuestros nadadores no deben regatear su concurso al señor Pizá sino que deben procurar por todos los medios a que el éxito esperado sea una realidad.

Así pues el próximo martes en que daremos la reseña de la primera jornada de estos campeonatos.

Ciclismo

Una carrera el domingo, en Son Sardina

Para el domingo por la tarde se ha organizado una carrera en carretera en Son Sardina sobre una distancia de 35 kilómetros que se logrará dando diez veces la vuelta a un circuito que comprende dicha barriada y la carretera de Sóller desde la calle de Pasatempa a la punta de Son Sec.

La carrera está exclusivamente reservada a corredores principiantes y la inscripción se cierra mañana a las diez de la noche debiendo formalizarse en el local del Club Deportivo de Son Sardina (Ca'n Llotriu) o en el de la Peña Pons.

Los premios son: 40, 30, 20, 10 y 10 pesetas.

Futbol

Torneo «Fomento del Futbol»

Relación de los partidos celebrados el último domingo día 1.º de Julio

Soledad, 4; Andraitx, 2. Mallorca, 10; Hispania, 2.

Partidos que se celebrarán el próximo día 15 de Julio

Constancia-Felanitx (Campo Constancia a las 5 tarde). Mediterráneo-Biniisaem (Campo Mediterráneo a las 5 tarde). Isleño-Uruguayo (Campo Baleares a las 10 mañana) desempate.

Se pone en conocimiento de todos los Clubs del «Torneo Fomento del Futbol» que los Clubs Aldeana y Olimpic se han retirado de dicho Torneo.

Lorenzo Villalonga

DIABETES

Huertos, 8 - 1.º. Teléfono 1381

AUDIENCIA

Tribunal de urgencia.—Frallo condenatorio

Anteayer, ante el Tribunal de urgencia, se celebró el juicio oral y público de la causa contra Juan Catalá Mayol.

El fiscal señor Marin acusó al procesado del siguiente hecho:

El día 1.º de mayo del corriente año el procesado se encontraba en el establecimiento de bebidas que, en la Plaza de la Constitución número 3 de la Villa de Vilafranca de Bonany posee Jorge Rosselló Catalá en cuya ocasión aquel vivissal al comunismo y a la revolución roja provocando de tal forma el desorden dado el lugar y número de personas que allí había.

Calificó el hecho constitutivo del delito de desorden público que señala el artículo 268 del Código Penal y pidió se le condenara a la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor.

La Defensora, a cargo del letrado don Pedro L. Ripoll, negó verbalmente la correlativa del Ministerio fiscal solicitando la absolución.

Declaró el procesado y se practicó la prueba propuesta y terminada, el fiscal modificó sus conclusiones en el sentido de estimar que el hecho constituía tan solo una falta por lo cual debía condenarse a multa de 100 pesetas.

El defensor se conformó con la petición fiscal.

Seguidamente el Tribunal dictó sentencia condenando a la pena que había pedido el fiscal.

Las corbatas de la Casa MERCADAL

Son distinguidas Un regalo apreciado...

TELEGRAMA

Las comunicaciones marítimas

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana ha dirigido el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros, ministro Marina y Subsecretario Marina civil.

Madrid

Cámara Propiedad Urbana Baleares ruega vuestro atienda petición formulada fuerzas vivas sea mantenida línea Palma-Tarragona en proyecto comunicaciones marítimas y aumentada una expedición semanal directa Palma-Valencia y otra Palma-Barcelona, por estimarlas de interés comercial y turístico.

Respetuosamente saludale, Jaime Suau, presidente».

LOS VECINOS SE QUEJAN

Una barriada abandonada

Hemos recibido, rogándonos su inserción, las siguientes líneas suscritas por varios vecinos de la barriada de Son Armadans:

En el día de ayer, domingo, entre las horas 5 y media y 6 y media de su tarde, penetraron en casa del señor Steel con intento de robar. Afortunadamente no se llevaron nada, pues fueron sorprendidos por la llegada de los inquilinos. Dejaron abiertos varios cajones en los cuales seguramente esperaron encontrar dinero, y una escalera de albañil, que habían utilizado para subir al piso, y que les sirvió para escapar, aun quedaba en pie apoyada en la galería.

Es muy de lamentar el abandono completo en que nuestras autorida-

NO TEMA AL VERANO



EVITE SU RIGOR
EL REMEDIO LO TIENE A MANO
 Solo cuesta Ptas. 45'50 poseer la brisa fresca continua que propociona el ventilador

V E A

Nuestras exposiciones
Casa José Buades
 Pl. Rosario, 1 Tel. 2281

GAS Y ELECTRICIDAD S.A

HOTEL BALNEARIO

Ciudad Jardín

Sábado día 7 a las 10 noche

GRAN VERBENA organizada por la sociedad "LA VEDA"

PROGRAMA

- Cosíés de Montuir.
- Marionetas «grand guignol» (teresetes)
- Concurso de natación en la Piscina
- Tíos vivos — Caballitos — Chamarileros
- Castillo de fuegos artificiales
- Gran traca final

Expléndido servicio de restaurant, cubiertos a 6 Ptas. Se despachan invitaciones en La Veda, Ciudad Jardín y Café Born. Extraordinario servicio de autobuses y tranvías.

Importante: A las 9'45 saldrá una Golondrina para Ciudad Jardín, del malecón frente a La Lonja, con escala en el Terreno (Se Predeira).

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3,30

¡Dos grandes producciones Fox!

HOOP=LA

última gran producción de

CLARA BOW

Lunes: Un formidable programa WARNER BROS

El Pequeño Gigante - En Español, Edward G. Robinson y Mary Astor, La Gran Jugada - Paul Lukas - Loretta Young.

Moderno

Hoy y todos los días a las 3'30



MURALLES DE ORO

Saigo Dolça

Vida Azarosa

por el intrépido George O'Brien

Pimienta y más Pimienta

por Edmund Lowe - Victor Mac Laglen y Dolores del Rio

Lunes: Su noche de Bodas - Imperio Argentina

LA INDESEABLE - Elissa Landi

Dos producciones en Español

Demà dissabte a les 10 del vespre

GRAN REVET-LA

organitzada per la Societat Germanor Catalana, a benefici de la seva Mutualitat, amb el concurs de la famosa Cobla Orquestra La Principal de Tordera.

Domingo noche: **EL PEQUEÑO GIGANTE** - Edward E. Robinson - En Español y **VERBENA** - Orquestina 6 Mickey's Mouse

Martes: **Mestre Lau Es Taconé** (o ses rodes que el dona mon)

SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

Manifestaciones de Alba
Madrid 5 a las 22.—A las dos de la madrugada recibió el señor Alba a los periodistas, a los que dijo:

—Ahora ya vamos a descansar y por consiguiente no les puedo dar a ustedes el orden del día.

Queda pendiente un dictamen de la Comisión de Estado sobre el proyecto de ley aprobando el acuerdo firmado en Berlín el 18 de febrero de 1933 complementario del convenio hispanoalemán de 17 de mayo de 1926.

Otro dictamen de la Comisión de Estado sobre el proyecto de ley aprobando la adhesión de España al convenio internacional de navegación aérea y el apoyo de una proposición de ley del señor Palanca, proponiendo una adición al artículo 4º de la base 17 de la coordinación.

—¿Tiene algo pensado acerca de cuando habrá de reunirse la Diputación Permanente?

—No hay nada pensado de eso todavía; como comprenderán ustedes ello es prematuro.

Ahora vamos a descansar lo más que se pueda y luego ya se verá como se va desarrollando el trabajo que se presente.

Los presupuestos

Madrid 5 a las 22.—El Presidente del Consejo señor Samper anunció que desde la próxima semana en los Consejos que se celebren se comenzará a trabajar en la confección de los presupuestos, que presentará el Gobierno cuando se reanuden las Cortes.

Estos Consejos dedicados a los presupuestos serán en Palacio, presididos por el señor Alcalá Zamora.

Queda explicado...

Madrid 5 a las 22.—En los pasillos de la Cámara se comentó que el subsecretario de Agricultura señor Alvarez Mendizábal aplaudiese entusiásticamente a Martínez Barrio, sobre todo cuando éste hizo una alusión molesta para el partido radical.

Los periodistas preguntaron a una personalidad radical, quien dijo que en efecto cuando aplaudía Mendizábal lo observaron los ministros y algún diputado radical que estaba detrás del banco azul dijo al Presidente del Consejo:

—¿No ve usted como aplaude el subsecretario de Agricultura?

—¿Como, subsecretario? Querrá usted decir que era subsecretario.

Después se supo que Mendizábal había sido dimitido fulminantemente.

La "Gaceta"

Madrid 5 a las 22.—La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Nombro magistro del Supremo a don Miguel Torres Rolán.

Id. presidente de Sala de Madrid a don Francisco Zurbano.

Id. magistrado de Madrid a don Blas Senén.

Id. presidente de la provincial de Sevilla a don Evaristo Piquer.

Id. presidente de Jaén a don José Miura.

Id. presidente de Sevilla a don Antonio Astola.

Nombro delegado de Hacienda de Vizcaya a don Enrique Asenel.

Id. de Navarra a don Pedro Martínez Pérez.

Concediendo la Cruz de Beneficencia a don Eliseo Migoya, presidente de la Confederación de Cajas de Ahorros.

Autorizando la concesión de licencias veraniegas a los empleados, estableciéndose dos turnos.

Fijando en trescientos mil kilos el contingente de azúcar canario que puede importarse.

Admitiendo a don Diego Zaforteza la renuncia de vicedirector de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca.

Toma de posesión

Granada 5.—Tomó posesión el nuevo gobernador civil de la provincia don Francisco de Paula Dueto, haciéndole entrega el saliente, teniente coronel señor Muñoz Castellanos.

El nuevo jefe superior de policía de Madrid salió inmediatamente para Madrid.

El proyecto de don Lorenzo Pardo

Madrid 5 a las 22.—La Comisión parlamentaria de Obras Públicas ha designado una ponencia para que estudie y proponga un dictamen, compuesta de don Lorenzo Pardo, como presidente; el señor Hueso, secretario y señor Gómez Jiménez, García Bedoya, Irujo, Oreja, Prieto, Canet y Cabrera.

Con objeto de que puedan intervenir en la redacción de la ponencia se han incorporado a la misma los diputados señores Florensa, La Hoz, Cantos, Salmón, Ochando y Montes.

Se acordó abrir una información pública escrita sobre el proyecto, que durará hasta el 15 de agosto próximo.

La cartera de Estado

Madrid 5 a las 20.—Se aseguraba hoy que la prolongación de la ausencia de Pita Romero, tal vez obligue a la provisión definitiva de la cartera de Estado.

Pita seguiría siendo ministro sin cartera.

Se abonaban las dietas...

Madrid 5 a las 22.—Esta tarde asistieron bastantes diputados al Congreso, comentándose el final de la sesión de ayer.

Conviene advertir que hoy se abonaban las dietas.

La dimitión del subsecretario de Agricultura

Madrid 5 a las 22.—Mañana o pasado aparecerá en la «Gaceta» la dimitión del subsecretario de Agricultura.

Hidalgo, a Segovia

Madrid 5 a las 20.—El ministro de Guerra, después del Consejo, marchó a Segovia a presenciar las maniobras de los alumnos de la Academia militar.

Indignación en Alcázar de San Juan

Alcázar de San Juan 5.—Ha causado gran indignación que se haya cerrado el Parlamento sin resolver el asunto de la valoración de los vinos por la Diputación y el Ayuntamiento.

La comisión organizadora protesta y anuncia que desautorizará a los parlamentarios manchegos.

Se organizan actos de protesta en toda España.

Una nota de Alba

Madrid 5 a las 20.—Alba facilitó una nota extrañándose de las referencias de la prensa sobre su abandono de la presidencia de la Cámara durante el escandalazo de anoche.

Dice que nunca pensó abandonar la indefinidamente.

Ante la magnitud de la difusión del alboroto y sin medios adecuados para imponerse hizo igual que se hace en los Parlamentos extranjeros; lo que en Francia se llama cubrirse y suspender unos minutos la sesión.

La eficacia del procedimiento se acreditó anoche, pues al restar publicidad y tribuna a los alborotadores se devuelve la normalidad al cuerpo deliberante.

Alba lo utilizará cuantas veces sea preciso.

Reunión y acuerdos de la minoría socialista

Madrid 5 a las 20.—Se reunió la minoría socialista, acordándose que durante las vacaciones los diputados se pongan a disposición de cada circunscripción, así como a disposición del partido y agrupaciones para realizar las gestiones que precisen, así como actos de propaganda.

También se acordó contribuir con una aportación, cuya cuantía no se fijó, a la suscripción abierta por «El Socialista», para resarcirse de las multas recogidas.

También se acordó aportar mil pesetas a la suscripción para los trabajadores de la tierra sin perjuicio de la aportación voluntaria de cada diputado.

La situación del Gobierno juzgada por Martínez Barrio y Azaña

Madrid 5 a las 20.—El señor Martínez Barrio marchó a Torreleones.

Manifestó que considera al Gobierno en situación difícil.

La votación no aumentó su autoridad.

Hay que proceder rápidamente para que el estrago no sea mayor.

Azaña dice que la votación envolvía una derrota mal disimulada, pues el Gobierno tuvo que renunciar al primitivo proyecto.

El Gobierno quedó; pero con menos autoridad que antes.

Consejo de ministros

Manifestaciones de los consejeros y nota oficial

Madrid 5 a las 22.—Por la mañana se reunió en el Palacio Nacional el Consejo de ministros.

La reunión terminó a las 1:30 de la tarde.

A la salida el presidente señor Samper hizo las siguientes manifestaciones:

—Nos hemos ocupado de la labor preparatoria de los presupuestos.

En el próximo Consejo el ministro de Hacienda traerá el criterio a seguir.

Todas las semanas dedicaremos un Consejo dedicado al examen del presupuesto sobre la base, naturalmente, de la reducción de todos los gastos.

Por cierto que el presidente de la República ha dado un magnífico ejemplo, puesto que en la Presidencia de la República se ha economizado un millón de pesetas.

Examinaremos también cual es el déficit efectivo del presupuesto, que ha de ser, seguramente, distinto y menor que el inicial que se consignó en la ley aprobada, porque hay siempre una diferencia en los pagos y en la liquidación total de las cifras de la ley económica.

Otro asunto importante del que, según Samper, se ocupó el Consejo fué el proyecto de reorganización de la administración local.

Por último dijo que se había esbozado un plan de educación nacional, con amplio sentido moderno, de cuyo estudio y desarrollo ha quedado encargado el ministro de Instrucción pública.

El ministro de Trabajo facilitó la siguiente nota oficial:

«A las doce de esta mañana se han reunido los ministros en Consejo, en el Palacio de Oriente, bajo la presidencia del jefe de Estado.

El señor Samper hizo su acostumbrado discurso sobre política nacional e internacional, glosando especialmente los últimos sucesos acaecidos en Alemania.

Después el jefe del Gobierno sometió a la firma de su excelencia diferentes decretos.

Antes los ministros se habían reunido en Consejo, cambiando impresiones sobre los últimos sucesos políticos y sobre la labor a realizar durante el periodo de vacaciones parlamentarias, que hoy se inaugura.

Con referencia a esto último se deliberó largamente, acordándose, entre otras cosas, intensificar la actuación ministerial con vistas a un intenso funcionalismo de Gobierno y especialmente a la confección de los próximos presupuestos, que el Gabinete quiere que a todo trance sorprendan a los imperativos de la hora en curso y a las normas de sobriedad y prudencia que las posibilidades de nuestra economía nacional demandan.

A seguido se despacharon algunos asuntos, aprobándose, entre otros, un proyecto de crédito de la Presidencia delimitando las funciones entre la Inspección de Trabajo y el Cuerpo de Ingenieros industriales en industrias fabriles o de transformación.

Los ministros acordaron no celebrar próximo Consejo hasta el martes, ignorándose si los sucesivos en la presidencia del Consejo serán por la mañana o por la tarde.

El ministro de Agricultura, al que se preguntó si había dimitido el subsecretario señor Álvarez Mendizábal, dijo que él no sabía nada.

Periódicos

Tregua parlamentaria

«La Libertad»

Madrid 5 a las 16.—La «Libertad» al comentar la tregua de descanso parlamentario, dice:

No debe alcanzar al Gobierno.

Los presupuestos que se presenten a las Cortes, forzosamente han de ser los que reconstruyan y salven la Economía nacional, y el problema del paro ha de tener solución práctica y la triste situación de la clase media un remedio inmediato, para que los humildes no sigan en el desamparo ante los rigores de otro invierno.

Tres meses tienen los gobernantes para la preparación de las leyes republicanas, que es tanto como decir humanas.

Nosotros nos limitamos a pedirles que cumplan en su deber.

El Gobierno tenía que prevalecer

«A B C»

«A B C» comenta el final de las sesiones parlamentarias diciendo:

Claro es que a pesar de sus yerros y de su mala postura, el Gobierno tenía que prevalecer. Lo ha salvado la repugnante maniobra que lo envolvía, la impopularidad de las izquierdas y el odio desbordado del país a los partidos de la conjuración y a la política desalmada que representan.

La votación de anoche no es una victoria que haya sabido ganar el Gobierno, sino una batalla que debían perder sus enemigos, los enemigos de todo el mundo.

Así, por el despecho rabioso que les ha producido la frustración de la

crisis, se explican las vergonzosas escenas de violencia y escándalo de la última jornada parlamentaria en que hizo su aparición el pistolero socialista.

Ha fracasado la maniobra de las izquierdas

«El Debate»

«El Debate» deduce que con el resultado de la sesión de ayer ha fracasado la maniobra de las izquierdas de producir la crisis política.

En la sesión apenas si se habló del problema catalán, porque la finalidad era la otra: abrir un paréntesis incierto en la vida política; proporcionar a «Esquerra» la satisfacción de ver como ella, con salirse de la Constitución y del Estatuto, en Barcelona, derribaba Gobiernos en Madrid.

Ese afán político de baja estofa ha quedado descubierto y vencido.

El conflicto catalán

«Ahora»

«Ahora» dice que clausuradas las Cortes, el conflicto catalán puede tomar un rumbo de avenencia, sin quebranto de la autoridad del Poder central y sin relajamiento de la función atribuida a determinados organismos constitucionales.

Samper va a poner ahora a prueba sus dotes diplomáticas que no son incompatibles con la energía y la autoridad.

La confianza que le han concedido las Cortes fortalece su posición, y es de esperar que sabrá hacer uso de sus facultades con moderación reflexiva, que es el ritmo característico de sus actos.

NOTICIAS GENERALES

Huelga en Oviedo

Oviedo 5.—Se han declarado en huelga 300 obreros del grupo minero «El Cantil» como protesta por haber despedido la empresa a un compañero que agredió ayer al capataz Abella, fracturándole un brazo y produciéndole otras heridas graves.

La escuadrilla de Franco

Coruña 5.—A las cuatro de la tarde continuaron el raid los aviones de la escuadrilla de Franco.

Coruña 5.—A consecuencia de desfavorables condiciones atmosféricas ha aplazado su salida la escuadrilla de hidroaviones que manda el comandante Franco.

Iglesia asaltada

Coruña 5.—El alcalde de Lousame comunica al gobernador civil que ha sido asaltada la iglesia parroquial por individuos que sacaron del templo diversos efectos del culto, prendiéndolos fuego.

La guardia civil practica averiguaciones para descubrir y detener a los autores del hecho.

Ruidosa protesta

Coruña 5.—Como protesta contra la elevación de las tarifas de Hacienda del servicio público, más de un centenar de automóviles de punto abandonaron el servicio con gran estrépito de motores y de las bocinas antes de que se incautaran de ellos, por falta de pago, los carabineros.

Las autoridades realizan gestiones para solucionar el conflicto.

Tres guardias de Seguridad encarcelados en Valencia

Valencia 5.—Los guardias de Seguridad Vicente Hernández, Jesús Pérez Castañeda y Antonio Fernández han ingresado en Prisiones Militares, desarmados.

Los tres citados guardias prestaban servicio en la comisaría del distrito del puerto.

El capitán de la primera compañía a que pertenecen los guardias prestó declaración a las 5 y media de la tarde.

El hecho está relacionado con asuntos de disciplina.

SUCESOS

Asesina a su esposa y luego se suicida

Huesca 5.—Por desavenencias conyugales, Joaquín Garrés Coloma mató de un tiro a su esposa Paulina Serena, y luego con la misma arma se suicidó.

Agresión en el interior de una mina

Oviedo 5.—En el interior de la

nina «El Cantil», propiedad de la sociedad Duro Felguera, el obrero Corsino Menéndez, por cuestiones de trabajo, agredió con una lámpara minera al capataz apellidado Abella, fracturándole un brazo y causándole otras heridas graves.

Herido por su hermano

Avila 5.—En el pueblo de Barraxo, Timoteo Gil, discutió con su hermano Manuel, agrediendo y hirándole gravísimo.

Colisión entre patronos y obreros

Zaragoza 5.—El gobernador civil manifestó que en Astariegos se registró una colisión entre patronos y obreros, resultando algunos heridos.

Acudieron fuerzas de Asalto que sofocaron la alteración del orden público.

Incendio de un auto

Málaga 5.—En la carretera de Málaga a Bailén se incendió un auto por rotura del tubo de conducción de la gasolina.

El conductor Manuel Pelegrín y su madre María resultaron heridos.

Trágica fiesta

Vigo 5.—Durante una fiesta que se celebraba en la parroquia de Carmuega, Ayuntamiento de Bolada, se promovió una reyerta entre jóvenes de los pueblos de Carbia y Lalín.

Se cruzaron numerosos disparos. Resultó muerto Manuel Sousellos. También resultaron heridos de pronóstico gravísimo varios mozos más.

Un petardo

Zaragoza 5.—En la fábrica de galletas propiedad de José Bona, instalada en la calle de Casta Alvarez, estalló un petardo colocado en una ventana.

El artefacto causó algunos desperfectos.

Ha sido detenido como supuesto autor de la colocación Vicente Blasco Bueno.

En la fábrica hay planteado un conflicto.

Baño mortal

Badajoz 5.—Cuando se bañaba en el río Guadiana, Francisco Palomeque, sufrió una congestión, ahogándose.

Muerto por un rayo

Daimiel 5.—Se ha desencadenado una gran tormenta.

Un rayo mató al obrero León Díaz.

Incendio de un avion

León 5.—Un avión que realizaba un vuelo de instrucción se incendió.

El teniente Cornejo y un soldado se pudieron salvar con paracaídas.

Asalto frustrado

Resulta herido un guardia municipal

Valencia 5.—Seis individuos alquilaron un taxímetro en la plaza de Castelar y ordenaron al chofer que les condujera al pueblo de Puzol, siguiendo el camino según orden, amenazándole con pistolas.

Al llegar a Puzol los desconocidos se aparearon frente a la sucursal del Banco de Crédito.

Un guardia municipal que vigilaba sacó la pistola y los malhechores dispararon, hiriéndole.

Luego huyeron sin realizar el asalto.

El municipal no pudo disparar por que se le encasquilló la pistola.

Cerca de Pineda los atracadores maniataron al chofer y le dejaron abandonado.

BOLSA COTIZACIONES

MADRID

	5 a las 22:00
Deuda Interior	70:20
» Exterior	84:00
Amortizable 4 p 8	82:25
» 5 p 8	95:35
Emisión 1929	100:00
Deuda Amortizable 5 p 8	92:50
Emisión 1917	92:50
Deuda Amortizable 5 p 8	100:60
Emisión 1927 Libre	100:60
Deuda Amortizable 5 p 8	91:65
Emisión 1927. Con impuesto	91:65
Cédulas Banco Hipotecario España 4 p 8	87:50
Cédulas Banco Hipotecario España 5 p 8	95:75
Cédulas Banco Hipotecario España 6 p 8	106:05
Banco de España	560:00
Banco Español de Crédito	00:00
Compañía Arrendataria Tabacos	210:50
Banco Español Rio de la Plata	00:00
Banco Hispano Americano	00:00
Azucareras preferentes	00:00
Azucareras ordinarias	41:25
Ferrocarriles Nortes	260:50
Id. Alicante	221:00
Franco	48:45
Libras	37:10
Dolares	7:35
Pesos argentinos	0:00
Marcos oro	2:85

BARCELONA

	4 a las 24:00
Nortes	51:90
Alicantes	44:50
Andaluces	00:00
Orenses	16:00
Coloniales	44:50
Transversal	25:50
Docks	00:00
Filipinas	00:00
Gran Metro	00:00
Cáceres Nuevas	00:00
Platas	00:00
Franco	48:40
Libras	37:10
Dollars	7:34
Liras	63:20
Franco suizo	239:50
Franco belga	171:15
Pesos argentinos	0:00
Marcos oro	2:85



Nombre y mareas registrada.

FI- que los Comercios que más venden son los que anuncian en EL DIA

EL DIA publica diariamente 8 páginas

PARA EL DOMINGO

La Fiesta de la Previsión

El próximo domingo día 8 de los corrientes a las doce de la mañana se celebrará por primera vez en Palma, en el salón de actos del Ayuntamiento, la «Fiesta de la Previsión», iniciada por la Mutualidad de Seguros sobre la vida «Mútu Mediterránea», domiciliada en Barcelona, cuya presidencia ostenta nuestro paisano el Dr. D. José Alomar Estada.

En dicho acto, al cual han sido invitadas las Autoridades civiles, se hará entrega de la póliza de Seguro Dotal de mil pesetas, que oportunamente ofreció dicha Mutualidad al Ayuntamiento, como premio al estudio y a la buena conducta de un niño pobre, alumno de las Escuelas de Palma, y que, como recordarán nuestros lectores, correspondió por sorteo al niño Guillermo Roca Juaneda, alumno de la escuela Mar y Tierra, de Santa Catalina.

Al mismo acto asistirá una representación escolar formada por los compañeros de colegio del niño premiado, estando invitados además todos los Directores de Escuelas Nacionales del término de Palma y todos los mutualistas de Mallorca.

Las personas que no sean mutualistas y deseen asistir a dicha Fiesta, podrán recoger las invitaciones que interesen en la Oficina Sucursal de «Mútu Mediterránea», establecida en la calle de S. Miguel, 102-2.º-1.º, cualquier día de 10 a 1.

Una noche en el **CABARET APACHE** Mañana en **LA FREGATE** SE VA A FUNDAR UNA SOCIEDAD

El funicular al Puig Mayor

Se ha constituido la Comisión Organizadora y Fundadora de «Funicular Aéreo del Puig Mayor, S. A.»

Componen esta Comisión los señores siguientes: Don José Balaguer Vallés, Don Antonio Paritelli, Don Bartolomé Fons Jofre de Villegas.

Don Francisco Vidal Sureda, (Secretario del «Fomento del Turismo»). Don Miguel Puig Morell, de Sóller, (Subdirector de «Ferrocarril de Sóller, S. A.»).

Don Enrique Recasens Puliés. El objeto principal de la Sociedad, será la construcción y explotación del Funicular Aéreo al Puig Mayor, según el proyecto presentado por el ingeniero don Antonio Paritelli.

Nuestras Carreteras La de Andraitx a Estalenchs

Esta carretera, tan interesante para el turismo, parece que está a punto de convertirse en realidad, puesto que de los tres tramos en que está dividida—1.º de Andraitx hasta el Coll; 2.º desde el Coll hasta el túnel; 3.º desde el túnel hasta Estalenchs;—el primero está ya estudiado y el proyecto aprobado, faltando solo que se acuerde en Consejo su ejecución.

Los trozos 2.º y 3.º están pendientes de estudio, habiéndose enviado ya el presupuesto de gastos para procederse al mentado estudio, y como hace dos días se ha librado ya la cantidad presupuestada, puede afirmarse que antes de fin de mes se empezarán los estudios de obras por todos conceptos tan interesantes.

GACETILLAS

GERMANOR CATALANA. —Acuesta entitat veillant sempre per la catalanitat de lo seva tasca, i a benefici de la seva Mutualitat, ha organitzat per a dissapte i diumenge propers, dues revetlles que prometen veures molt concorregudes, vistes les comandats rebudes abans d'haver-se llençat els programes d'aquestes revetlles.

A S'Aigo Dolça, el dissapte, sentirem tocar una de les millors cobles de sardanes que gaudixen del favor dels aimants de la clàssica dansa catalana, la Principal de Tordera, qui farà oír les millors sardanes del repertori, especialment de compositors del Alt Empordà, bregol de la dansa sardanística.

Així mateix i per contrast, sempre agradable als ulls del públic, fruitem les delicadeses dels balls típics mallorquins, per qual es compta amb el concurs de dues de les millors parelles d'aquest tipisme.

I finalment hi haurà una tanda de ballables a càrrec de l'orquestrina «6 Mickey Mouse».

TAURINAS

La nocturna de mañana Han sido desenchajonados en los corrales de la plaza catorce becerros de la ganadería de don Ma-

nuel Santos entre los cuales figuran los seis que han de lidiarse en la función nocturna de mañana sábado.

Con dicha función se presentará a nuestro público la celebrada cuadrilla de señoritas toreras de la cual son espadas las aplaudidas Encarnación Alamo y Carmen Marin que acaban de obtener grandes éxitos en las plazas del continente.

Dichas señoritas estoquearán cuatro erales de Santos.

En la primera parte nuestro paisano Chirletse rejoneará un novillo en bicicleta.

La última parte correrá a cargo de la cuadrilla cómica Charlot, Marino, el cartero torero y su botones que lidiarán un novillo.

Para esta función regirán precios populares: los niños y señoras pagarán seis reales en los tendidos de sombra y una peseta en los de sol.

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 859 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).

7.15: Sesión de cultura física, por radio.

7.30 a 8.00 «La Palabra» (diario hablando de Radio Barcelona): Primera edición.

8.00: Sesión de cultura física, por radio. Campanas horarias de la Catedral Discos.

Notas necrológicas facilitadas por «La Veu de Catalunya»

11.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña Estado del tiempo en Europa y en España Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

11.30: Transmisión: telefotográfica de la carta del tiempo.

12.00: Radiofemenina. Sesión femenina de Radio Barcelona dedicada a las mujeres. Impresiones del momento, por Mercedes Fortuny; sección literaria, galería de mujeres célebres, modas, cocina, reglas de sociedad; sección de belleza, consejos útiles, consultorio femenino, concursos, etc. Colaboración de distinguidas escritoras e instituciones femeninas. Lectura de una historia o un cuento semanal.

12.30: Correspondencia femenina (consultas y respuestas).

12.45: Música selecta en discos de gramofono o colaboración de artistas femeninos.

13.00: Programa de discos selectos.

13.30: Información teatral y cartelería. Continuación del programa de discos selectos.

14.00: Butlletí Oficial de la Generalitat de Catalunya. Sumario del número publicado avui.

El sexteto de Radio Barcelona interpretará: Actualidades musicales (números escogidos entre los últimos éxitos). A continuación: «Flups» fragmentos, Szulc; «Croquis chino», Lee mans; «Marcha militar», Granados. Boletín de Excursionismo de Radio Barcelona. Continuación del concierto: «Añoranzas» (serenata), Rust y Lefler; «Aragón», Albeniz; «La reina mora» (fragmentos), Serrano.

14.40: Bolsa del Trabajo de EAJ. uno.

15.00: Sesión de radio beneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

16.00: «La Palabra». Información de Barcelona. Gobierno General. Información Gaceta de Madrid. Últimas noticias de provincias. Noticias del extranjero.

16.30: Fin de la emisión.

18.00: Concierto por el trío de Radio Barcelona: «Preludio ópera 28, num. 17», Chopin; «Serenata», Bolland; «Carmen» (selección), Bizet; «Canzonetta», Hammer; «Intermedio», Hauegard; «Minueto en sol menor», Mozart; «El profeta» (selección), Meyerbeer.

18.30: «La Palabra». Información de Barcelona. Información de Madrid. Información del Extranjero. Continuación del concierto.

19: Curso de puericultura, organizado por la Sociedad Catalana de Pediatría, bajo el patronato del Departamento de Sanidad y Asistencia Social de la Generalidad de Catalunya. «Les febres eruptives», conferencia en catalán, por el doctor Echeagaray.

19.30: Cotizaciones de monedas. Conferencia a cargo del comisario de Propaganda de la Federación Catalana de Natación Amateur.

19.35: Programa del Radioyente (discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona).

20: Diez minutos de radiopedagogía.

20.20: Sección de Turismo.

20.30: Curso de educación moral y cívica, dedicado a los niños a cargo de Ramón Torroja.

20.45: Resumen de Prensa, por J. Navarro Costabella.

21.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en Catalunya. Previ-

sión del tiempo en Cataluña, en el mar y en las rutas aéreas.

21.05: Notas de sociedad, facilitadas por la «Veu del Vespere».

Sesión dedicada a la familia del navegante. Actuación, ante el micrófono, de los familiares de los tripulantes que se encuentran en alta mar (eventual).

Cotizaciones de mercancías, valores y algodones.

21.10: Sardanas. Concierto a cargo de la Cobia Barcelona Albert Martí; «Ofelia», Pulg; «Herolca», Cassals; «Fermosa», Ruera; «Apasionada», Pujol; «La frescor de l'aigua», Morera; «Nydia», Garreta.

22.00: Orquesta de Radio Barcelona: «El último recurso» (marcha), de Myddleton; «Réve sonnante» (vals intermedio), Percy; sexteto de «La novia vendida», Smetana; «Piaska» (pieza rusa), Cools; «Las golondrinas» (pantomima), Usandizaga.

22.40: Emisión a cargo del Cuarteto Martí; «Aire de danza», D'Ambrosio; «Minueto de rosas», Ganne; «Danza española», Granados; «Correjos», Debussy; «Gitanerías» (aires españoles), Blanes. Eliseo Martí, mandolina primera; Pilar de Broto, mandolina segunda; Beatriz de Santos, laúd, y Gracián Tarragó, guitarra.

23.10: Transmisión desde Bailabies por la orquesta Me-Shanghai Bar, de Montjuich. lody Boys. Director, Antonio Udina.

24.00: Información de Barcelona. Información de Madrid. Información del Extranjero.

24.00: Fin de la emisión.

E A J - 13-Radio Mallorca 201,1 metros 1492 kilociclos Tarde

A las 13.—Apertura de la estación. Boletín meteorológico facilitado por la Diputación Provincial de Baleares. Discos solicitados.

A las 13.30.—Suppose, fox-trot.—Querer flamenco, pasodoble.—Alma del tango y El Tornado, de la película Mercedes.—Sin Vd., vals.—Mentiroso, tango.—Las mujeres que se pintan, canción.—Fragmentos de la pizarra Molinera, de Luna.—Jocelyn, melodía de Godard.—Alborada Gallega, de Volga.—Duo de Benamor, de Luna.—Canción Verbenera de la Venus Moderna.

A las 14.30.—Se radiarán las Carteleras de teatros y el Diario hablado.

A las 15.—Cierre de la estación. Noche

A las 20.00.—Apertura de la estación. Emisora dedicada a los niños.

A las 20.30.—Boletín meteorológico facilitado por el Grupo de Artillería n.º 1.—Cierre del Mercado Libre de Valores de Barcelona, cambios facilitados por la Casa de Banca Recasens y Compañía.

Discos obsequios y solicitados.

A las 21.30.—Música de baile.—Danza Macabra de Saint Saens.—Fragmentos de Carmen de Bizet.—Preludio de Chopin.

A las 22.30.—Se radiará el Diario hablado.

A las 23.—Cierre de la Estación.

LA LIBERTAD

Diario republicano independiente Se vende en los Kioskos de Plaza Catalina Tomás Plaza del Olivar. Borne. Plaza Mayor. Plaza del Baratillo.

PRENSA GRAFICA

Esto Revista del Hogar Nos relata el caso emocionante de un tenor que disfrutó de resonantes triunfos en su juventud y que actualmente implora la caridad pública.

Además de sus interesantes secciones habituales sobre modas, literatura, cine, teatros, deportes y toros, publica lo siguiente:

Curiosas combinaciones de rostros que se pueden hacer con las manos—Vendedores y tipos populares limeños—Las mesitas y las butacas—Misterios del judaísmo: la acción misteriosa de logias y sinagogas—Curiosidades del mundo—El somatén de Cataluña, fundado en 1088, pasa a depender de la Generalidad—La boda del duque Kurt (continuación)—Actualidades.

CLUB ESPAÑA

El Concurso del Vestido de Cinco pesetas

Conforme está anunciado, el domingo día 15 del corriente tendrá lugar en el Club España la celebración del «Concurso del Vestido de Cinco Pesetas» el cual dado los preparativos que se están llevando a cabo por la Comisión de Festejos organizadora, promete ser una fiesta en extremo lucida, a la par que simpática.

Con el fin de dar las mayores facilidades a cuantas señoritas deseen tomar parte en dicho Concurso, la Comisión de Festejos, ha acordado prorrogar hasta el día 14 a las diez de la noche, vispera de la fiesta, el derecho de inscripción al mismo pudiendo inscribirse en Secretaría to-

Club Deportivo Galguero Balear

Grandes Carreras de Galgos

Segunda y tercera reuniones de verano MAÑANA SABADO A LAS 4 TARDE LUNES DIA 1 A LAS 4 TARDE

Detalles por programas Nota importante.—Se recuerda al público el art.º 48 del Código que dice: EL JUEZ DE LLEGADA ES EL UNICO QUE LEGALMENTE PUEDE DAR FE DE ELLA.

Km. 14 de la carretera Palma-Andraitx

Urbanización de Palma Nova (Son Caliu)

las playas de

Contando con un caudaloso manantial de agua potable Venta de solares al contado y a plazos Agente de ventas: Binimelis y Aguiló, Cort, 27, 1.º. Palma, Tel. 1532 Exposición en las GALERIAS COSTA de los proyectos de urbanización de dichas playas, con sus jardines, piscina, pista de tennis, campo de deportes, etc. etc.

dos los días de 7 a 10 de la noche.

Al objeto de que no sufran deterioro los trajes de las concursantes, el Concurso se celebrará a las nueve y media antes de dar principio a la velada y efectuado éste, después del desfile y reparto de premios ante el público, se dará comienzo a la velada que estará amenizada por una selecta Orquestrina aumentada con nuevos elementos, entre los que probablemente figurará una señorita que constituirá una agradable sorpresa.

Se tienen noticias que son muchas las casas comerciales que han ofrecido su colaboración al Concurso remitiendo sendos regalos, con el fin de que puedan obtener premio el mayor número de concursantes, teniendo en cuenta que la fiesta vá dedicada a nuestras bellas mujercitas.

Igualmente el Club España piensa otorgar como primer premio un valioso regalo.

A medida que vayan recibiendo en el Club España los referidos regalos, serán publicados en la Prensa con el nombre de sus donantes, y expuestos en un importante Comercio de esta capital.

DE HACIENDA Libramientos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago para el 6 de Julio, los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:

- Esteban N. Nieto.
- Raimundo Moragues.
- Buenaventura Fondevila.
- Vicente A. Juan.
- Teresa Salom Llompard.
- Inspector Jefe Hacienda. Claudio Vila.
- Gabino Falgueroso.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Rómulo, ob. y Dominica, vg. Cuarenta Horas Concluyen en la iglesia de San Juan dedicadas a su Titular.

Actos religiosos

El ejercicio de los «Nueve primeros Viernes de mes» en honor del Sagrado Corazón de Jesús, se practicará en igual forma que el anterior.

En Santa Teresa; a las 7 y media de la tarde se dará principio con gran solemnidad a la Novena de la Virgen del Carmen.

Predicará el P. Serafin del Carmelo, conventual de Barcelona. Se hará también todos los días durante las misas de seis y media y once.

En la iglesia de HH. Carmelitas (C. Obispo), empezará la Novena de la Virgen del Carmen.

A las siete de la tarde se rezará el Santo Rosario y a continuación novena con sermón por don Valentín Herrero, Pbro.

Los demás días se practicará en igual forma.

DENIS HOTEL

(Frente parada tranvia ES TRAVES) Tel. n.º 11 PUERTO DE SOLLER Recientemente inaugurado por D. Julio Lozano Este hotel es único en su clase por su originalidad.

Plaza de Toros de Palma

Sábado 7 - A las 10.15 noche

Gran novillada nocturna

6 HERMOSOS NOVILLOS 6

Presentación de la cuadrilla de

Señoritas Toreras

Cuadrilla cómica de

Charlot - Marino

Y

Rejoneo en Bicicleta

Niños y señoras 1 pta.

TRES JOYAS EN RADIO

RADIO CROSLY PUNTO AZUL RADIONE

Por pocos centimos al día

puede usted obtener un espléndido aparato de RADIO o una incomparable NEVERA que ambas cosas le harán pasar un verano agradable.

VENTAS A LARGO PLAZO

CASA BUADES S. A.

PLAZA CORT, 32 y 33 TEL. 2140

PALACIO DE LA RADIO

NEGOCIANTES

VENDERA V. SUS PRODUCTOS A LOS EXTRANJEROS SI ANUNCIA EN

MAJORCA SUN

EL PRIMER SEMANARIO INGLES EN ESPAÑA PUBLICADO EN PALMA DE MALLORCA

Ciudadela

Las pasadas fiestas de San Juan

Las fiestas de San Juan, aunque tengan siempre el mismo tipo y se cumpla cada año el mismo programa con la adhesión fervorosa de todo el pueblo, ofrecen cada vez sus particularidades, por aquello de que la vida, no obstante ser siempre la misma en el fondo y en lo substancial, tiene sus frecuentes novedades y puede decirse que no hay en ella dos días iguales. Y la reseña de lo que ocurre diariamente es siempre leída con interés no sólo por los asistentes, sino por aquellos mismos que presenciaron los sucesos o tomaron parte en los mismos.

Es la importancia de las letras de molde y la responsabilidad que de aquí se deriva para el periodista, que debe dar vida a hechos pasados, enjuiciarlos y dejarlos indelebles para la historia.

Las fiestas de San Juan, las tradicionales y típicas fiestas son muy viejas por muy antiguas, y cada año son algo nuevo: esperadas con alegría y celebradas con entusiasmo, cejan en el alma esencias de tiempos mejores y gratas nostalgias. Ciudadela se rejuvenece cada año el día de San Juan.

En el presente, fueron presididas como Cajero noble por el joven aristócrata don Gabriel de Olives de Ponsich, primogénito de los Condes de Torresaura y marquesa de Moyá de la Torre.

Figuraron en la cabalgata 40 caballos, y son números principales de la cabalgata el *caracol* del Borne, con que se da comienzo a las fiestas, la entrada en la ciudad al atardecer de la vigilia y las corridas en el Paseo de San Juan, la tarde de la fiesta.

En nuestra elegante y majestuosa plaza del Borne se reúne todo el pueblo y la cabalgata da tres vueltas mientras una banda de música toca el jaleo que si entusiasmo al público, electriza a los caballos y jinetes y éstos hacen ostentación de su destreza y del dominio que ejercen sobre el noble bruto: en el ensanche de la ciudad la gente joven se divierte con la alegría sana de un pueblo culto; y la tarde del día de la fiesta, el Paseo de San Juan ofrece un espectáculo singular y digno de admiración.

La ciudad entera se asoma a aquellos huertos, y los vistosos colores de elegantes trajes femeninos, en una tarde de sol y de luz, destacándose en múltiples miradores sobrepujados, entre la alegría jubilosa del pueblo, y las notas alegres de la música y las carreras de los caballos, hacen que la fiesta ciudadelana sea bella y agradable y la admiren cuantos vienen para presenciarla. Las corridas del Plá son como el número oficial y las preside el Ayuntamiento.

La Catedral llenó por completo para la Misa de los Cajeros. Durante la celebración, una orquesta dirigida por el señor Carreras interpretó con maestría varios números y resulta emocionante en el *Sanctus* y en la elevación, confundidos con los argentinos sonidos de la campanilla litúrgica y con las notas graves del órgano, oír los sonos dominantes y potentes del tamboril y caramillo.

El Obispo Coadjutor, que asis-

tió a la Misa, dió al final la bendición.

Son números agradabilísimos para la juventud *els caragols* de Santa Clara y las corridas *sa Plasa*, donde se hace derroche de avellanas y confites.

Los lujosos salones del palacio de los condes de Torresaura se vieron muy animados las dos noches, sábado y domingo, sirviéndose las famosas *begudes* obsequio del Cajero Noble.

Las galerías que dan al Borne estaban iluminadas a la veneciana.

Terminó la fiesta patronal con el disparo de un castillo de fuegos artificiales, con cuyo motivo se reunió de nuevo en el Borne todo el vecindario, pasando unas horas deliciosas.

La esplendidez de nuestras fiestas pide unos fuegos de artificio de más lujo y de mayor espectáculo que los de este año.

Nos visitaron muchísimos vecinos de toda Menorca, y con las de San Juan se abren las fiestas de verano en los distintos pueblos de la isla.

Manacor

Las fiestas de Santo Domingo de Guzmán

Con motivo del VII Centenario de Santo Domingo de Guzmán, la comunidad de dominicos del Convento de esta ciudad organizó solemnes fiestas que se han celebrado la pasada semana.

Las fiestas se han visto realizadas con la presencia de una de las relevantes figuras dominicanas actuales, el P. José Gafo, diputado a Cortes por los Sindicatos de Navarra, que en su conferencia del sábado expuso de manera magistral, ante un público numerosísimo, la doctrina católica.

El jueves comenzaron los festejos con la salida, a las ocho de la noche, de las carrozas anunciadoras de las fiestas, acompañadas de las cabalgatas y bandas de música, siendo su paso presenciado por un gran gentío.

El viernes, festividad de San Pedro, salió de Manacor la peregrinación dominicana al Santuario de Lluch, compuesta por cerca de 500 peregrinos.

A su llegada al Monasterio, fué recibida por la Comunidad y Escolanía, celebrándose a continuación la solemne Misa de Comunión general para los peregrinos. Dijo la Misa el P. Provincial, Fr. Arsenio S Puerto. Durante la Misa pronunció adecuada plática el Prior de Barcelona, Fr. Antonio Huguet.

A las diez, se celebró solemne oficio según el rito dominicano, diciendo la Misa el P. Superior del Convento de Manacor, y tejiendo elocuentemente sermón el P. Provincial: se cantó la Misa «de Angelis», alternando la Escolanía del Santuario con todos los peregrinos.

Por la tarde, a las seis menos cuarto, después del rosario, con alocución de despedida por el P. Roberto Redal, se organizó el regreso. A la llegada a la Plaza del Convento se iluminó la fachada y se cantó solemne *Salve* de despedida ante la imagen de la Virgen del Rosario.

El sábado, a las siete de la mañana, hubo solemne Misa de Comunión general que celebró el P. Jaime

Prats, ex-Prior del Convento e hijo de Inca. Durante ella, pronunció bella plática el joven dominico, hijo de Manacor, P. Mateo Febrer.

Por la tarde, a las ocho y cuarto, se rezó solemne Rosario Sabatino y ofrecimiento de las fiestas a la Virgen, por el P. Provincial.

Por la noche, a las nueve y media, tuvo lugar en el «Teatro Variedades» la gran Velada de glorificación al fundador de los Dominicos. En ella, pronunció un discurso el P. Fr. José Gafo, diputado en el Parlamento por los Sindicatos de Navarra.

El domingo, a las siete y media, hubo Misa de Comunión general para las Asociaciones de la Iglesia, que celebró el P. Fr. Vicente Cifre, ex Prior del Convento. Durante la misa, predicó adecuado sermón el P. Prior de Barcelona.

A las diez, hubo oficio solemne que dijo el P. Fr. Avelino Valdeparres, ex Prior del Convento, predicando el P. Fr. Lorenzo Caldentey. Ex Prior del Convento e hijo de Manacor. Se cantó la Misa del Maestro Cerdó, a gran orquesta, alternando con el pueblo.

Por la noche, a las ocho, se celebró solemne función religiosa, predicando el P. Roberto Redal, ex Prior del Convento. Ofició en la reserva el Cura Económico.

Con un concierto de la Banda Municipal de Manacor, a las nueve y media de la noche, terminaron las fiestas dominicanas que han constituido un gran éxito.

La fachada del Convento ha lucido durante esos pasados días espléndida iluminación eléctrica.

Puigpuñent

Inauguración del Campo de Foot-ball

Como estaba anunciado, ayer se celebró la inauguración del campo de Foot-ball del C. D. Puigpuñent, ante gran animación y expectación por parte del público, y jugadores, con lo cual se vió coronado el deseo de la juventud del pueblo, gracias al esfuerzo superhumano realizado por dichos jóvenes.

A las 4 y media se procedió a la bendición del campo por parte de don Antonio Garau, economo de la localidad, actuando de madrina la bella y distinguida señorita doña María Roca, y de padrino, el joven don Lorenzo Bauzá; que fueron aplaudidos por el numeroso público.

Terminada la bendición se jugó el primer partido de Foot-ball que se ha jugado en dicho pueblo, entre el equipo local y el U. S. Fet; sacando el balón la ya mencionada señorita doña María Roca.

El partido transcurrió, ante gran animación, con el dominio del equipo visitante, aún que casi todos sus esfuerzos quedaron estrellados ante la enérgica actitud del guardameta local, que, a pesar de ser el primer partido que jugaba, hizo un trabajo digno de los aplausos que tan ameno recibió. Aún así el equipo local perdió por 4 a 2, aunque la mayor parte de los jugadores locales jugaban su primer partido; no obstante, con un poco de suerte, el resultado antedicho se hubiera podido convertir en empate 2 a 2, pues 2 goals del equipo visitante fueron rematados después de haber chocado, el balón, con el larguero.

Finalmente hubo carreras pedestres en honor al pueblo y de gran honor en el local social.



Tratamiento del cutis

Extreme sus cuidados en esta época para que su cutis no pierda belleza. Use usted Jabón Heno de Pravia. Con su pureza y sus finos aceites suavizadores, asegura al cutis delicado una protección eficaz.

En época de baños

Jabón HENO DE PRAVIA

PERFUMERÍA GAL-MADRID-BUENOS AIRES



PASTILLA, 1,30

Finalmente hubo carreras pedestres en honor al pueblo y de gran honor en el local social.

Todos los actos fueron amenizados por la banda del pueblo que tan acertadamente dirige don Vicente Pol.

H.

Puigpuñent 30 de Junio de 1934.



CARNETS DE CHOFER

Tramitación rápida

Agencia OLIVER

S. Jaime 9, PALMA

Se reciben esuelas de defunción hasta las tres de la madrugada

Vapor directo para Hamburgo

El vapor "MARSALA" de la Compañía Sloman

Saldrá de este puerto sobre el día 11 del corriente, admitiendo carga para Hamburgo, Bremen, Amberes, Rotterdam, puertos del RHIN, bálticos escandinavos, (Oslo Estocolmo, etc.) con conocimientos directos.

Para informes dirigirse a los consignatarios:

Baquera, Kusche & Martin, S. A.
Pl. Libertad, 11. (Borne) Telef. 1322 Palma

FOLLETÓN DE «EL DÍA» 18

La Isla Misteriosa

POR

JULIO VERNE

de gran corpulencia, con fuertes cuernos encorvados hacia atrás y achatados hacia la punta, de vellón lúdnudo, oculto bajo largos pelos sedosos de color leonado.

No eran carneros ordinarios, sino una especie comúnmente extendida por las regiones montañosas de las zonas templadas, a la cual Harbert dió el nombre de muflas.

—¿Se puede hacer con ellos guisados y chuletas?—preguntó el marino.

—Sí—respondió Harbert.

—Pues, entonces, son carneros!—dijo Pencroff.

Aquellos animales permanecían inmóviles entre los trozos de basalto, mirando con ojos admirados, como si vieran por primera vez bipedos humanos. Después, despertándose súbitamente su miedo, desparecieron saltando entre las rocas.

—¡Hasta la vista!—les gritó Pencroff con un tono tan cómico, que Ciro Smith, Gedeón Spillett, Harbert y Nab, no pudieron por menos que soltar la carcajada.

La ascensión continuó. Frecuentemente se observaban en ciertos declives, huellas de lava muy caprichosamente estrada. Pequeñas solfataras cortaban a veces el camino que recorrían los expedicionarios, y les era preciso seguir sus bordes. En algunos puntos, el azufre había depositado, bajo la forma de concreciones cristalinas, en medio de las materias que preceden generalmente a las erupciones de lava, puzolanas de granos irregulares y muy tostadas,

cenizas blancas hechas de una infinidad de pequeños cristales feldspáticos.

En las cercanías de la primera meseta formada por la truncadura del cono inferior, las dificultades de la ascensión fueron muy pronunciadas.

Hacia las cuatro de la tarde la extrema zona de los árboles había sido ya pasada, y no veían sino aquí o allá algunos pinos flacos y descarnados que debían tener la vida muy dura para resistir en aquellos parajes los grandes vientos del mar. Felizmente para el ingeniero y sus compañeros, el tiempo era bueno y la atmósfera estaba tranquila, porque una violenta brisa, en una altitud de tres mil pies, hubiera impedido sus evoluciones. La pureza del cielo en el cenit se sentía a través de la transparencia del aire. Una perfecta calma reinaba alrededor de ellos. No veían ya el sol, entonces oculto por la vasta pantalla del cono superior que encubría la mitad del horizonte al Oeste, y cuya sombra enorme, prolongándose hasta el litoral, crecía a medida que el radiante astro bajaba en su curso diurno. Algunos vapores, brumas más que nubes, empezaban a mostrarse al Este, y se coloreaban de todos los colores espectrales bajo las acciones de los rayos solares.

Quinientos pies solamente separaban a los exploradores de la meseta adonde querían llegar, a fin de establecer un campamento para pasar la noche; pero aquellos quinientos pies se alargaron hasta más de dos millas por los zigzags que tuvieron que describir. El suelo, por decirlo así, faltaba a sus pies. Las pendientes presentaban con frecuencia un ángulo de tal manera abierto, que se deslizaban los pies por el lecho de lava, cuando las estrías, gastadas por el aire, no ofrecían un punto de apoyo suficiente. En fin, empezaba a oscurecer y era ya casi de noche cuando Ciro Smith y sus compañeros, muy cansados por una ascen-

sión de siete horas, llegaron a la meseta del primer cono.

Tratóse entonces de organizar el campamento y de reparar sus fuerzas cenando primero y durmiendo después. Aquel segundo piso de la montaña se elevaba sobre una base de rocas, en medio de las cuales se encontraba fácilmente un abrigo. El combustible no era muy abundante; sin embargo, se podía obtener fuego por medio de musgos y hierbas secas que crecían en ciertas partes de la meseta.

Mientras el marino preparaba su hogar con piedras que dispuso al efecto, Nab y Harbert se ocuparon en amontonar combustible. Volvieron pronto con su carga de leña; arrancaron algunas chispas al pederual, que comunicaron fuego al trapo quemado, y al soplo de Nab, se desarrolló en pocos instantes una llama bastante viva al abrigo de las rocas.

Aquel fuego no estaba destinado más que para combatir la temperatura un poco fría de la noche, y no fué empleado para cocer el faisán, que Nab reservaba para el día siguiente. Los restos del cabiay y algunas docenas de pifones formaron los elementos de la cena. No eran aún las seis y media cuando todo estaba terminado.

Ciro Smith tuvo entonces la idea de explorar, en la semiobscuridad, aquel largo asiento circular, que soportaba el cono superior de la montaña. Antes de tomar algún reposo quería saber si aquel cono podría ser recorrido por su base, para el caso de que sus flancos, demasiado empinados, lo hicieran inaccesible hasta el vértice. Aquella cuestión no dejaba de preocuparle, porque era posible que, de la parte en que el sombrero se inclinaba, es decir, hacia el Norte, la meseta no fuera practicable. Ahora bien, si no podía llegar a la cima de la montaña, y si por otra parte no se podía dar la vuelta a la base del cono, sería imposible examinar la parte occidental

del país, y el objeto de la ascensión no se conseguiría.

Así, pues, el ingeniero, sin pensar en su cansancio, dejando a Pencroff y a Nab organizar las camas y a Gedeón Spillett anotar los incidentes del día, empezó a seguir la base circular de la meseta, dirigiéndose hacia el Norte, acompañado de Harbert.

La noche era hermosa y tranquila, y la obscuridad poco profunda aún. Ciro Smith y el joven marchaban el uno junto al otro sin hablar. En ciertos sitios la meseta se ensanchaba mucho delante de ellos y pasaban sin molestia. En otros, obstruidos por hundimientos, no ofrecía más que una estrecha senda, sobre la cual dos personas no podían caminar de frente. Después de una marcha de cerca de veinte minutos, Ciro Smith y Harbert tuvieron que detenerse. A partir de aquel punto las pendientes de los dos conos se unían. No había base que separara las dos partes de la montaña, y dar la vuelta al cono por unas pendientes inclinadas de cerca de sesenta grados, imposible.

Pero si el ingeniero y el joven tuvieron que renunciar a seguir una dirección circular, en cambio comprendieron la posibilidad de emprender directamente la ascensión del cono.

En efecto, delante de ellos se abría una profunda cavidad en las paredes del cono: era la boca del cráter superior, el cuello, si se quiere, por el cual se escapaban las materias eruptivas líquidas, en la época en que el volcán estaba en actividad. Las lavas endurecidas, las escorias solidificadas formaban una especie de escalera natural, de anchos escalones, que debían facilitar el acceso a la cima de la montaña.

Una mirada fué suficiente a Ciro Smith para reconocer aquella disposición y sin vacilar, seguido del joven, se introdujo en la enorme boca, en medio de una obscuridad creciente. Tenían todavía una altura de mil pies que escalar. ¿Los declives

interiores del cráter serían practicable? Ya lo verían. El ingeniero continuaría su marcha ascendente hasta que fuera detenido. Felizmente los declives, muy prolongados y sinuosos, describían anchas meuecas en el interior del volcán y favorecían la marcha de la ascensión.

En cuanto al volcán mismo no podía dudarse que estaba completamente apagado; ni siquiera una humareda se escapaba de sus costados; ni una llama se descubría en las profundas cavidades; no un gruñido, ni un murmullo, ni un estremecimiento salía de aquel pozo oscuro, que llegaba quizá hasta las entrañas del globo. La misma atmósfera, dentro del cráter, no estaba saturada de ningún vapor sulfuroso. Era aquello, no el sueño de un volcán, sino su completa extinción.

La tentativa de Ciro Smith debía tener buen éxito. Poco a poco Harbert y él, subiendo por las paredes interiores, vieron ensancharse el cráter sobre su cabeza. El radio de aquella porción circular del cielo, comprendido entre los bordes del cono, se fué aumentando sensiblemente. A cada paso que daban, por decir así, Ciro Smith y Harbert, nuevas estrellas aparecían en el campo de su visión. En el cielo austral brillaban magníficas con luz purísima la espléndida Antares del Escorpión y no lejos la Beta del Centauro, que se supone estrella más cercana del globo terrestre. Después, a medida que se ensanchaba el cráter, aparecían Fomalhaut de Piscis, el Triángulo austral, y por último, cerca del polo antártico del mundo, la resplandeciente Cruz del Sur, que reemplazaba a la Polar del hemisferio boreal.

Erán cerca de las ocho, cuando Smith y Harbert pusieron el pie en la cresta superior del monte, en la cima del cono.

La obscuridad era completa entonces y no permitía extender la vista en un radio mayor de dos millas. Rodeaba el mar aquella sierra des-

conocida, o se unía ésta al Oeste con algún continente del Pacífico? No lo podían saber aún. Hacia el Oeste, una faja nebulosa, netamente marcada en el horizonte aumentaba las tinieblas y la vista no podía descubrir si el cielo y el agua se confundían en una misma línea circular.

Pero en un punto de aquel horizonte, brilló de improviso un vago resplandor, que descendió lentamente a medida que la nube subía hacia el cenit.

Era el cuarto creciente de la luna, próximo a desaparecer; pero su luz fué suficiente para marcar distintamente la línea horizontal, entonces separada de la nube, y el ingeniero pudo ver la imagen temblorosa del astro reflejarse un instante en una superficie líquida.

Ciro Smith tomó la mano del joven, y le dijo en tono muy grave:

—¡Una isla!

En aquel momento la luna creciente se extinguía en las olas.

VI

En la cima del cono.—El interior del cráter.—El mar alrededor.—Nueva tierra a la vista.—El litoral a vista de pájaro.—Hidrografía y orografía.—¿Está la isla habitada?—Se ponen nombres a las bahías, golfos, cabos, rios, etc.—La isla Lincoln

Media hora después, Ciro Smith y Harbert se hallaban de vuelta en el campamento. El ingeniero se limitó a decir a sus compañeros que la tierra adonde el azar los había arrojado era una isla y que al día siguiente la explorarían. Después, cada cual se arregló como pudo, y en aquel trozo de basalto, a una altura de dos mil quinientos pies sobre el nivel del mar, y en una noche apacible, los «insulares» disfrutaron de un reposo profundo.

A la mañana siguiente, después de

NOTICIAS DE BARCELONA

Documentación de carácter fascista

Barcelona 5 a las 24.—Se ha efectuado un registro en el domicilio de Roberto Bassas, en la calle de la Diputación.

Los agentes de policía han encontrado abundante documentación de carácter fascista, principalmente relacionada con Falange Española.

El señor Bassas ha sido detenido e incomunicado en la comisaría general de orden público.

Horas después han sido detenidos dos jóvenes que acudían al mencionado domicilio.

Política y cultura social

Barcelona 5 a las 24.—En un registro policiaco en el Ateneo de Política y Cultura Social de la calle del Carmen se ha ocupado cincuenta porras metálicas disimuladas en el fondo de un depósito de agua.

Se ha ordenado la clausura del local practicándose detenciones.

Declaraciones de Companys

"No modificaremos ni un punto ni una coma..."

Barcelona 5 a las 24.—En las primeras horas de la tarde ha recibido a los periodistas el señor Companys.

Comenzó diciéndoles que no tenía noticias que comunicarles, que

todo seguía desarrollándose normalmente.

Habló después de las vacaciones parlamentarias, que cree serán cortas.

En cuanto al reglamento de aplicación de la ley de contratos de cultivo, ha dicho que está en el primer plano de los asuntos a resolver, sino en el primer Consejo, en el que le siga.

Sabido es que se hallan repartidas las copias entre los consejeros.

Es urgente su aprobación porque la ley hay que aplicarla.

Nuestra posición es la ya conocida: todo lo que pueda tener consecuencias beneficiosas para la economía catalana y no afecte a la orientación de la ley de contratos de cultivo procuraremos atemperarlo con el reglamento y la experiencia de los hechos; pero modificaciones de la tendencia de la ley, eso nunca; no modificaremos ni un punto ni una coma.

Me atengo a lo que he dicho siempre, y no por espíritu de intransigencia, sino porque creo que nuestra posición no puede ser otra.

Si hubiera error yo entiendo que debe rectificarse; no soy de los que opinan que el error debe mantenerse a todo trance, como los que en esta

ocasión manejan tópicos como los que nos llevaron al desastre del 98.

A continuación Companys se refirió a la sesión de ayer del Congreso.

Ha dicho que él es extremadamente simplista e ingenuo.

Cada vez que pienso—ha dicho—que a los tres años de implantación de la República, los elementos de la dictadura o monarquizantes sobre quienes pesa la responsabilidad de las situaciones políticas que empezaron con la pérdida de las colonias americanas y culminaron en el barranco del Lobo y desastre de Annual, pasando por la situación degradante de la época de Martínez Anido y miseria moral y material del país; cuando veo esos elementos que vuelven con audacia a un Parlamento donde imperan monárquicos y monarquizantes se me crispán los nervios y pienso en lo que pudimos haber hecho y no se hizo el 14 de abril.

Se observa ahora por fortuna una reacción de las fuerzas republicanas para la recuperación de la política que hace concebir saludables esperanzas.

El espectáculo del Parlamento me irrita y opera sobre mí como en el último ingenuo ciudadano que acude a mítines.

vaguardándose al mismo tiempo los intereses de los acreedores ingleses.

Con el título «Terminación feliz de la disputa de las deudas», el periódico «Daily Telegraph» publica un artículo en el que declara que ambas naciones deben estar satisfechas de los resultados obtenidos.

La guerra económica entre Inglaterra y Alemania habría podido tener unas consecuencias imprevistas muy desagradables.

El periódico «Financial News» escribe que la renuncia por Inglaterra al sistema de la Cámara de compensación y la suspensión provisional de los pagos de amortización son las dos concesiones más importantes que Alemania obtiene.

El acuerdo puede considerarse como un armisticio que permitirá llevar a cabo negociaciones constructivas.

El «Financial Times» hace resaltar la importancia comercial y política de las estipulaciones del acuerdo y añade que el camino así abierto podrá conducir a una mejora importante y permanente en el comercio anglo-alemán y en las relaciones financieras entre ambas naciones.

El «Times», en su artículo de fondo, declara que el acuerdo contribuirá a restablecer el crédito de Alemania.

Investigando la política monetaria

Londres 5.—Al rehusar nombrar a un comité para investigar el asunto de la política monetaria, anoche, en la Cámara de los Comunes, el ministro de Hacienda, Neville Chamberlain, dijo que el Gobierno, al evitar experimentos dudosos, ha conducido a la confianza y a la extensión del comercio, y que no tiene ningún propósito de perturbar estas tendencias beneficiosas.

La política ha sido expuesta formalmente en Ottawa, recibiendo la aprobación de todas las partes del Imperio.

Examinando las condiciones bajo las cuales se podrá volver al patrón oro, dijo que debe haber una subida en los precios para establecer un equilibrio mejor entre estos y los gastos de producción.

Además, habrán de desaparecer o rebajarse las barreras y obstáculos al comercio internacional, se deberá solucionar de modo definitivo el asunto de las deudas de guerra y habrá que encontrar también algún remedio para evitar las fluctuaciones en el poder de compra del oro.

No se puede esperar realizar esas condiciones sin algún acuerdo internacional.

Comenta el «Manchester Guardian»

Londres 5.—El periódico «Manchester Guardian», al comentar el acuerdo anglo-alemán sobre los traspasos, escribe que se ha evitado a tiempo una guerra comercial entre ambas naciones, gracias a la decisión alemana de pagar los intereses de los empréstitos del Reich.

Sobre otras deudas sigue la paralización en lo que se refiere a los empréstitos de plazo corto, y se aplicarán, para los de plazo largo y mediano, las estipulaciones del acuerdo de 29 de mayo.

En cuanto al pago de las deudas comerciales ordinarias, se ha de discutir nuevamente.

Ambas naciones han resuelto no molestarse mutuamente, pero Chamberlain guarda la ley estableciendo una Cámara de compensación, como un arma, para el caso que llegue a ser necesario su uso.

Escasez de agua en Londres

Londres 5.—A pesar de todos los llamamientos hechos al público y de las restricciones establecidas sigue aumentando el consumo de agua según comunica el Consejo metropolitano de aguas.

Se está proyectando la construcción de nuevos depósitos muy grandes.

Ola de calor

Londres 5.—Se hizo sentir una ola de calor ayer en Inglaterra y la temperatura alcanzó ochenta grados Fahrenheit en la sombra en la mayor parte del centro y del sur de dicha nación.

Se prevé que continuará.

Estadística ferroviaria

Londres 5.—Las estadísticas referentes a los ferrocarriles para los seis primeros meses del año actual indican que los ingresos de los mismos han excedido de 3.532.000 libras esterlinas los del período correspon-

VINO GIMBERNAT

todo-Tánico Fosfatado

Es el tratamiento más indicado para el escrofulismo, raquitismo y períodos difíciles de las muchachas. Un reconstituyente eficaz, de sabor exquisito. El mejor sustituto, en primavera y verano, del aceite de hígado de bacalao.



Venta en farmacias

diente del año anterior dando así una prueba de la resurrección del comercio.

Japón

Nuevo gobierno—Desórdenes

Tokio 4.—Se cree que el gabinete que ha de formar el almirante Keiske Okada incluirá al exministro de guerra Araki y al ministro de negocios extranjeros Hirota mientras que el ministro de finanzas Takahashi y el ministro de gobernación Yamamoto serán sustituidos.

Ocurrieron graves desórdenes en la capital y en Yokohama donde los radicales de la derecha manifestaron a favor de un gobierno militar y los comunistas intentaron hacer una pa-

tud expresada en el preámbulo seguirá gobernando las negociaciones comerciales futuras entre ambas naciones.

Los reyes de Siam visitan a Hindenburg

Neudesk 5.—Los reyes de Siam viajando en tren especial llegaron hoy alrededor de las doce a la casa de campo del presidente Hindenburg donde fueron recibidos inmediatamente por el coronel Hindenburg hijo del presidente y por el secretario de la presidencia barón von Huene.

El presidente recibió a los reyes un poco más tarde.

Un destacamento del tercer regimiento de infantería tributó honores militares.

Austria

Disolviendo el partido

Viena 5.—El partido socialista cristiano de Dollfus continuó hoy su avance en el camino de la disolución a la que ya han sido empujados todos los demás partidos en la nueva Austria.

Se evacuó hoy oficialmente los locales que el partido socialista cristiano ocupaba en el edificio del Parlamento.

Al mismo tiempo los directores del «Club Socialista Cristiano» entregaron al canciller Dollfus para obras de caridad 16 mil chelines que quedaban en la caja de dicho club.

Renner en libertad

Viena 5.—Salió hoy de la cárcel Karl Renner que fué canciller y presidente social-demócrata del Parlamento implicado en la rebelión de febrero.

Uniformidad

Viena 5.—Todas las fuerzas de policía de la capital austríaca llevarán esta semana y en adelante el mismo uniforme que llevaban hasta ahora solo los destacamentos encargados de intervenir en caso de desórdenes.

Los oficiales de policía llevarán el sable.

Espectáculos

Principal

Desde las 3:30 función de cine: «Susana tiene un secreto» y otras.

Lirico

Desde las 3:30 función de cine: «Zarewitsch» y otras.

Born

Desde las 3:15 función de cine: «Dime quien eres» y «El cepo».

Moderno

Desde las 3:30 función de cine: «Vida azorosa» y «Pimienta y mas pimienta».

Oriental

Desde las 3:30 función de cine: «Horda argentada» y «Cascarrabias».

Rialto

Desde las 3:30 función de cine: «Murallas de Oro» y «Hoop-las».

Protectora-Cinema

Función de cine.

EN EL ANUNCIO

Como en todo esfuerzo humano, la constancia es quien vence

Por 50 pesetas

se enseña a fabricar y filtrar legía, resultado de 5 a 7 céntimos la botella puede competir con las mejores marcas. Informes: Calle San Miguel, Casa C'as Balladó.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Alemania revuelta

Lo que fueron las ejecuciones de Munich

Viena 4.—El enviado especial de «Telegraf» de Viena cuenta que tuvo ocasión de visitar la Villa del Capitán Rohen en Wiese, donde se desarrolló el drama del 29 de junio bajo la dirección de un jefe de tropas de asalto que tomó parte en la acción de depuración.

«El mobiliario—dice—de varias habitaciones estaba completamente destruido, con grandes manchas de sangre por todas partes.»

«En el comedor se veían aun los restos de un festín, alguna copa de Champagne a medio llenar y una frutera de plata con naranjas y uvas. En el cuarto dormitorio había dos camas gemelas en desorden.»

«Allí fué donde murió el prefecto de policía de Breslau Heines y otro joven, viéndose en las paredes grandes manchas de sangre y señales de impactos.»

Cinco jóvenes se hallaban en la habitación en el momento que Hitler y su escolta se presentaron, ordenando este la ejecución de tres de ellos.

Los dos restantes enloquecieron de terror.

Los individuos de tropas que se hallaban en la Villa fueron detenidos y conducidos al campo de concentración de Dachau, pero en el camino murieron alguno a tiros de revolver.

El jefe de Berlín Ernest murió apaleado. Y en cuanto al Capitán Roehn fué transportado a Munich y encerrado en una habitación de la casa gris entregándosele un revolver e invitándole a suicidarse en el plazo de diez minutos.

Pasado aquel tiempo irrumpieron varios individuos en la estancia, y las súplicas de Roehn de ser entregado a un tribunal, fueron contestadas a tiros que acabaron con él.

Las supuestas relaciones con potencias extranjeras

Berlin 5.—Las noticias procedentes de Londres, emanando de una agencia de noticias y referentes a las pretendidas relaciones de von Schieicher con centros políticos y militares franceses, causaron una sensación considerable en dicha capital, pero fueron refutadas energicamente por la embajada francesa, que en una declaración publicada hoy jueves, insiste en que está en situación de negar categoricamente semejante «fabula absurda».

Represalias

Berlin 5.—Se ha publicado hoy el texto de la ley sobre medidas económicas, que concede al ministro de Economía del Reich plenos poderes durante tres meses para tomar represalias, en caso de que se establezcan condiciones consideradas hostiles al comercio alemán.

Dicha ley entra en fuerza inme-

diatamente, y los poderes concedidos serán efectivos hasta el día 30 de septiembre próximo.

Incluyen todas las medidas que el ministro puede considerar necesarias para promover la economía alemana y protegerla, haciendo desaparecer los factores perjudiciales.

Saludo obligatorio

Leipzig 5.—El abogado doctor Gustaf Melzer, que rehusó hacer el saludo hitlerista, en una de las salas del Tribunal supremo, fué obligado a salir de dicha sala.

Melzer había de intervenir en un asunto civil.

El saludo hitlerista es ahora obligatorio para todos los funcionarios del Estado.

Suicidio original

Kiel 5.—Una nueva manera de suicidarse ha sido puesta en práctica hoy, en la ciudad de Saargard, cerca de Kiel, por el propietario de una cantera de yeso, Albert Fritz, que se sentó en medio de la cantera, sobre un montón de explosivos, al que pegó fuego.

No solamente la explosión le envió rápidamente al otro mundo, sino que rompió los cristales de casi todas las ventanas de la ciudad vecina.

Francia

Ha fallecido Maria Curie

Valence 4.—Se anuncia el fallecimiento de Madame Maria Curie, con siderada como una de las sabias mas eminentes en la física, en todos los tiempos.

Tenia 67 años de edad y se hizo famosa en el mundo entero, en 1898, al descubrir con su marido los elementos radioactivos del radio y del polonio, que emiten en forma de radiaciones unas cantidades enormes y aparentemente inagotables de energía.

Ese fenómeno despertó la curiosidad de los sabios del mundo, hasta que una evolución reciente de la teoría atómica, en la que Madame Curie desempeñó un papel importantísimo, explicase el enigma.

Madame Curie había continuado las investigaciones hasta recientemente.

Ahora le sucederá en sus trabajos su hija, Madame Irene Joliot Curie, ya conocida en el mundo científico.

Maniobras aéreas

Paris 5.—Se efectuaron anoche grandes maniobras aéreas sobre París y sobre el campo de aviación de Le Bourget.

Treinta aeroplanos de bombardeo, estacionados en Nancy, recibieron la orden de intentar destruir el puerto aéreo.

La escuadrilla de ataque se dividió en varios grupos que convergieron hacia Le Bourget, a la 1 de la madrugada.

Al darse la señal convenida, todos los aeroplanos apagaron sus luces,

para indicar que dejaban caer bombas y luego toda la escuadrilla desapareció.

Por otra parte, desde el suelo, se disparó con ametralladoras contra los asaltantes.

Numerosos y altos oficiales presenciaron las maniobras.

Deudas alemanas

Paris 5.—Se dice que los Estados Unidos están opuestos al sistema de Cámara de compensación, para cobrar los intereses de las deudas alemanas.

Se considera que América no sacaría ningún provecho de ello, puesto que su balance comercial con Alemania es favorable.

El Banco Internacional «B. R. I.» hizo advertencias a Gran Bretaña y a Francia, en dicho sentido y pidió se establezca un sistema que ponga a los acreedores americanos en una situación de igualdad.

Bélgica

La baja del franco

Bruselas 5.—El gobierno someterá al Parlamento un proyecto de ley concediendo poderes especiales al ministro de finanzas para mantener la base oro e impedir que baje el franco, con facultad de modificar las tarifas de aduanas.

Poderes dictatoriales

Bruselas 5.—El proyecto de ley concediendo al gabinete de De Broqueville unos poderes virtualmente dictatoriales durante doce meses, ha sido introducido en la Cámara de diputados.

El relato que acompaña el proyecto declara que la ley de que se trata es de necesidad urgente, para mejorar la situación económica, aumentando la confianza, estimulando los negocios y haciendo posible equi librar el presupuesto para el año próximo.

Bulgaria

El conflicto de Macedonia

Sofia 5.—Parece que el conflicto tradicional entre las dos organizaciones poderosas de Macedonia está por fin en vías de arreglarse.

El grupo Protogeroff, de revolucionarios de Macedonia publicó una declaración según la cual se disolverá voluntariamente y ello significa el fin de la lucha sangrienta entre los partidarios de Miheloff y los de Protogeroff.

Inglaterra

Acuerdo anglo-alemán sobre traspasos

Londres 5.—Tanto en los centros comerciales como en los parlamentarios se acoge con unánime satisfacción el acuerdo anglo-alemán sobre traspasos.

La prensa expresa el alivio que siente la opinión pública al ver desaparecer el peligro de una guerra comercial entre ambas naciones, sal-